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Desempeño y compromiso en generar un movimiento cultural para 
la generación de jóvenes que vivan el pensamiento humanista, es la 
razón del Premio Águila.

Alumno
formará parte de

Actívate

Cruz Rojaestablece 
alianza con:

Este convenio establecerá una vinculación para que 
los alumnos tengan la oportunidad de apoyar pro-
fesionalmente a través del diseño y desarrollo de 
proyectos a la dependencia.

“de la  piel a la conciencia”
UPAEP Figura humana

Fidel García, Carlos Oviedo y Samuel MacN-
aught Barbizani, son los artistas responsables de 
las obras mostradas en la exposición.

Nueve medallas en la Olimpiada Nacional de Jalisco y dos 
preseas más en la Universiada de Chihuahua fueron los re-
sultados obtenidos por los representativos universitarios.

El Mtro. José Antonio Ardavín Ituarte, Director de la Organización para 
la Cooperación y Desarrollo Económico presentó la conferencia “El 
reto en la calidad de la educación en el estado de Puebla” dentro del 
quinto foro universitario de Actívate por Puebla.

POR SHARAÍ ALATORRE RODRÍGUEZ

Con la presencia del Dr. José Alfredo Mi-
randa López, Rector de la Institución y Don 
Francisco Emmelhainz Naveda, Presidente de 
la Junta de Gobierno, se llevo acabo la celebra-
ción eucarística y entonación de las mañanitas 
a la Universidad y el corte del pastel.

UPAEP
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POR ALAN F. GARCÍA CAMPOS 

De 600 aspirantes, el alumno de Ingeniería en Computación y Sistemas de 
la UPAEP Leonardo Alfredo Mérida Mejía fue seleccionado.
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UPAEP
Sube al Podium en

Olimpiada
Universiaday
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UPAEP
presente en por Puebla

POR HUGO ABRAHAM QUINTERO FERIA

Reconocen labor
social deportiva y artística
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Te recordamos que 
el jueves es el cierre de 

edición, por lo que puedes 
enviar tu información al 
Departamento de Prensa 

y Comunicación.
El Universitario se 

reserva el derecho
 de edición de la infor-

mación.

El Universitario

El Censo 
visitará tu vivienda, 

recibe a los entrevistadores 
y participa

 

 

 

 

Selección Estatal de Puebla 

Invita: 

Primera exhibición de karate do 

DIRIGIDO A PÚBLICO EN GENERAL DE UPAEP 

Clases impartidas por sensei:  

Raúl Sandoval Terán. Competidor mundialista, seleccionado 
nacional, entrenador de la selección de puebla. 

Erick Larios Rojas. Seleccionado estatal, competidor olimpiada 
nacional, estudiante de medicina upaep. 

Informes al tel.2224378133 

Quieres practicar un deporte, estar en 
forma y aprender a defenderte?? Qué 

esperas para ingresar, anímate!! 

A las 13:00 hrs. 

Doble Grado UPAEP- City University of Seattle

La UPAEP te ofrece la oportunidad de estudiar una segunda licenciatura 
acreditada por City University of Seattle de Estados Unidos.

Licenciaturas e Ingenierías que participan:

Licenciaturas - Bachelor’s
Degree in Business 

Administration (BSBA)

• Administración de Empresas
• Administración de 

Instituciones
• Administración Financiera y

Bursátil
• Comercio Internacional
• Mercadotecnia
• Contaduría y Alta Dirección

Ingenierías- Bachelor’s 
Degree of Arts in
Management (BAM)

• Ingeniería Industrial
• Ingeniería Mecatrónica
• Ingeniería en Manufactura de 

Autopartes
• Ingeniería en Computación y 

Sistemas

Más Información

Mercedes Hernández
Coordinadora Doble Grado UPAEP- CityU

Programas Internacionales
Edificio A, oficina. 1016
Tel. 229 94 00 ext. 7135

mercedesalejandra.hernandez@upaep.mx
 

Se invita a la comunidad universitaria 
a la conferencia:

“Protocolo de Responsabilidad Social 
Empresarial”

 Impartida por el Arq. José Ignacio 
Mariscal Torroella

 Sala Francisco de Vitoria
Jueves 13 de mayo

9:00 horas.
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La equidad y calidad son los retos de la educación.

POR FANNY PALACIOS SAUCEDO

“El reto en la calidad de la educación en el estado de 
Puebla” fue la conferencia presentada por el Mtro. 
José Antonio Ardavín Ituarte, Director de la Organi-
zación para la Cooperación y Desarrollo Económico 
(OCDE), dentro del quinto foro universitario de Ac-
tívate por Puebla, que tuvo como sede a la UPAEP.

El objetivo principal de la ponencia fue mostrar el 
panorama actual, no solo de Puebla, si no del país en 
cuestión de educación. Mencionó que México es uno 
de los países más rezagados en cuanto a equidad y ca-
lidad educativa, a pesar de ser una nación con una ex-
tensión territorial comparable con la Unión Europea.

Al enfocarse en Puebla, que tiene el segundo lugar 
a nivel nacional con mayor número de instituciones, 
resaltó que el 60 % de los profesores carecen de títu-

lo universitario ubicándola en el sexto lugar en déficit 
de docentes en el país.

En cuanto a los retos que tiene México, mencionó 
la necesidad de apoyar, por parte del sistema educati-
vo, a quienes más lo necesitan, esto con el fin de otor-
gar a las futuras generaciones mayores oportunidades 
para acceder al mercado laboral y a su vez beneficien 
a la economía en general.

También, en cuanto a la calidad en la educación, 
informó acerca de la importancia de otorgar las he-
rramientas necesarias de los docentes, ya que son los 
principales poseedores del reto educativo.

“En la medida en que le demos mayor autonomía 
de gestión escolar a los profesores, en esa medida es-
taremos resolviendo en partes pequeñas el problema 
educativo, con mayor participación de los padres de 
familia” fue la forma en que el Mtro. Ituarte resaltó la 

necesidad de participación de la sociedad para gene-
rar mejores procesos educativos y poder combatir de 
manera real los problemas de la sociedad.

Para concluir, el Director de la OCDE seña-
ló que es posible un mejor desenvolvimiento 
del país, “el reto es que aprovechemos el bono 
demográfico o habrá mucho desempleo en las 
generaciones futuras”.

          El quinto foro de Actívate por puebla 
fue coordinado por los rectores de la uni-
versidad Anáhuac y UPAEP. Dr. Gabriel 
Aguilar Mendívil y Dr. José Alfredo Miran-
da López, respectivamente.                    

Mtro. José Antonio Ardavín Ituarte.

en la  educaciónLo
s nuevos retos 

de los profesores carecen
de título universitario

Foro dentro de Actívate por 
Puebla.

Con la tradicional celebración eucarís-
tica y la entonación de las mañanitas, 
además de su consagración a la Virgen 
de Guadalupe, y la partida de pastel, la 
Universidad festejó 37 años de trabajo, 
dedicación y esfuerzo en pro de una 
mejor educación superior.

Durante la celebración se mencionó 
el compromiso de esta Casa de Estudios 
en formar profesionistas con valores, ca-
paces de producir para dar a los demás, 

solidarios y llenos de humildad, todo 
esto como parte de la Visión 2015.

“Toda la comunidad universitaria 
conformada por alumnos, docentes, 
empleados administrativos y  personal 
de mantenimiento, unidos ante Dios 
por la celebración de esta Institución, 
le pedimos al Señor que nunca olvi-
demos el principio de unidad que nos 
ha acercado para festejar el aniversario 
UPAEP y renovemos la fe que nos une 

POR SHARAI ALATORRE / FANNY PALACIOS

de37excelencia académicaaños

          Me SientoOrgulloso de cómo ha cre-
cido la universidad alrededor de estos años 
y de cómo implementan su misión y visión 
para crear excelentes profesionistas .                    

Sacerdote

“ señaló el Sacerdote Miguel Árcangel 
de Simmone Maimone, Capellán de la 
Capilla Universitaria, después de haber 
leído el evangelio como reflexión.

Por su parte, él Dr. José Alfredo Miranda 
López, Rector de la Universidad dirigió la 
lectura de las oraciones “Rey del Universo” 
y “La Inmaculada Madre de Dios”, esto 

con el fin de consagrar de nueva cuenta esta 
Institución a la Virgen de Guadalupe.

Para concluir con esta festividad, 
se realizó la acostumbrada partida de 
pastel, en presencia de Don Francis-
co Emmelhainz Naveda, Presidente y 
miembros de lajunta  de Gobierno; y la 
comunidad universitaria.

años de la fundación de 
esta casa de estudios.37

Se llevaron a cabo los eventos más grandes en lo 
que va del año para los equipos representativos de la 
Universidades Privadas del País; aquí un recuento:
OLIMPIADA NACIONAL JALISCO 2010
La nadadora Diana Luna Sánchez, alumna de 2do. 
Semestre de Fisioterapia ganó 3 medallas de oro 
(50, 100 y 200 mariposa) en la categoría 17-18 años 
y 1 medalla de plata (100 mariposa) y 1 medalla 
de bronce (200 mariposa) en la categoría Primera 
Fuerza en la Olimpiada Nacional 2010 realizada en 
Jalisco. Además de imponer nuevo record de olim-
piada nacional en 100 metros mariposa categoría de 
17-18 años con un tiempo de 1:02.80. 

En el Tae Kwon Do, Gloria Marlen Corrales 
Ocampo obtuvo medalla de plata en tercias y Jahir 
Pimentel Pedreguera ganó medalla de bronce en la 
competencia individual varonil de Tae Kwon Do. 
Ambos competidores obtuvieron sus preseas en 

POR ALAN F. GARCÍA CAMPOS formas y son alumnos de 3er año del Bachillerato 
UPAEP. Por otra parte, Christian Villarroel Maceda 
ganó medalla de bronce en combate peso Feather en 
la categoría Juvenil Superior. El taekwondoín roji-
blanco es alumno de 6to. Semestre del Bachillerato 
UPAEP, Plantel Bugambilias. 

Finalmente Coral Abigail Mata Ramírez, estudian-
te del 4to. Semestre de Nutrición, ganó medalla de 
bronce en combate, peso Light en la categoría Juvenil 
Superior de la Olimpiada Nacional 2010.
UNIVERSIADA NACIONAL CHIHUAHUA 2010
En el partido por la medalla de bronce en la disci-
plina del baloncesto contra la Universidad Paname-
ricana, la UPAEP tomó ventaja  16-13 desde el pri-
mer periodo, los encestes de larga distancia dieron 
tranquilidad a las Águilas,  sobresaliendo Alberto Ro-
dríguez quien con decisivos encestes de tres puntos 
condujo a  su equipo a la victoria parcial (50-32) al 
finalizar la primera parte. La UP  regresó en el tercer 
cuarto, reponiéndose de la desventaja acortando la 

desventaja 65-62.
Isaac Ronquillo y Alberto Rodríguez encabezaron 

la ofensiva rojiblanca para el cierre del encuentro y 
con tiros certeros de tres puntos lograron enfriar los 
ímpetus de la UP concluyendo el encuentro con mar-
cador final de 96-80 para las Águilas.

Los mejores anotadores poblanos resultaron Alber-
to Rodríguez e Isaac Ronquillo, consiguiendo 24 y 20 
puntos, respectivamente. Por las Panteras, Guillermo 
Coronado, con 18 y Andrés Sánchez, con 15, fueron 
los más productivos.

Por su parte, la atleta Fabiola Juárez Martínez, 
quien ostenta un récord nacional en 400 metros con 
vallas, tuvo una excelente actuación para UPAEP en 
la Universiada Nacional del CONDDE al obtener 
medalla de Plata en 400 metros con vallas y colocarse 
en el medallero nacional por primera vez en su carre-
ra universitaria. 

La deportista rojiblanca redondeó su actuación con 
un 5to. lugar en 100 metros con vallas.

Nombre: Fanny Aurora Chavarría 
Hernández.
Edad: 24 años.
Lugar de Nacimiento: Ciudad del 
Carmen, Campeche.
Carrera: Ingeniería Ambiental.
Semestre: 9°
Disciplina: Hapkido (arte marcial 
Coreano).
Tiempo practicando el deporte: 1 año.
Rango: Cinta verde.
¿Cómo se dio tu participación en el 
festival mundial de Hapkido en Corea?
Desde el año pasado se tenía planea-
da la participación de la escuela don-
de practico; mi profesor ha participa-
do ya en varios eventos mundiales, 
yo participé en la categoría de Forma 
para la cual tuve que entrenar bastan-
te, pero feliz por tener la oportunidad.
¿El Festival es una competencia?
Sí, es una competencia anual que 
se hace en la provincia de Changn-
yeong, en Corea del Sur, y cuenta 
con la participación de representati-
vos de varios países, entre los cuales 
están España, Alemania, Canadá, 
Corea del Sur y China, entre otros.
¿De cuántas personas se compuso el 
equipo mexicano?

Alrededor de 16 estudiantes.
¿Qué lugar obtuviste en la especiali-
dad de Forma?
Quedé en el tercer lugar a nivel mundial, 
obteniendo así la medalla de bronce.
 ¿Cuáles consideras que son los puntos 
más importantes para un atleta antes, 
durante y después de una competencia?
Determinación y constancia, son los 
puntos más importantes; no es nece-
sario tener un talento nato mientras 
exista determinación y constancia: en-
trenar lo más que se pueda cada sema-
na, practicar física y mentalmente es lo 
más importante en el deporte para mí, 
es lo que te hace destacar y mejorar.
¿Cuál es la diferencia entre el Hapki-
do y el Tae Kwon Do?
El Tae Kwon Do es un deporte muy 
centrado en la parte baja del cuerpo, 
básicamente patadas; en el Hapkido, 
como arte marcial coreano de defensa 
personal en el ejército Coreano, hay 
más elementos: proyecciones, golpes, 
patadas y forma.
¿Cuáles son los obstáculos a los que te 
enfrentas al ir a un país con una cultura 
tan diferente como Corea?
Antes que nada el idioma, porque el even-
to se llevó a cabo en una provincia muy 
pequeña en Corea y la mayoría de las 
personas no hablan inglés y nosotros no 

Universiada Nacional Chihuahua
y Olimpiada Nacional Jalisco 2010: 

Triunfos que saben a gloria

hablábamos coreano. Además, la comida 
y las costumbres son muy diferentes.
¿Qué sigue para ti en el ámbito depor-
tivo y escolar?
Terminar la carrera, espero en diciem-
bre estar en mi proceso de tesis para co-
menzar a trabajar, y en el Hapkido pues 
me gustaría seguir entrenando para el 
próximo mundial y buscar la de oro.
¿Algo más que quisieras agregar?
Agradecer a todas las personas que han 
confiado en mí porque, a su vez, la con-
fianza de ellos se ha transformado en 
confianza mía y me ha ayudado a lograr 
lo que he hecho. Gracias a todos ellos.

Corazón Rojiblanco:
un Águila entre los mejores del mundo

POR ALAN F. GARCÍA CAMPOS
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UPAEP, una experiencia 
POR ANAHÍ CÁRDENAS HERRERA

Una de las mejores experiencias de la 
vida universitaria es ir de intercambio 
a otro país, la UPAEP tiene convenio 
con 150 universidades alrededor  del 
mundo, así,  te ofrece la oportunidad 
de practicar otro idioma, conocer di-
versas culturas y  hacer nuevos amigos.

Hoy te invito a conocer a Max Rosic, 
un joven alemán de 24 años provenien-
te de la ciudad de Munich, quien com-
parte su experiencia en México por 
medio de esta entrevista.
¿Cuál   es   el   nombre   de   tu  universidad?
University of Applied Science Kufs-

tein en Austria
¿Qué  estudias en tu país?
International business management
¿Qué carrera estudias en la UPAEP?
Estudio Comercio Internacional
¿Por qué decidiste venir de inter-

cambio a México?
Quería aprender español y conocer 

una cultura diferente por eso vine a 
México que es un país muy bonito con 
paisajes diversos.
¿Por qué preferiste la UPAEP?
Porque tiene convenio con mi univer-

sidad, pero especialmente porque una 
amiga me la recomendó y como yo no 
conocía me pareció una buena opción.
¿Qué te ha parecido el nivel acadé-

mico de la UPAEP?

Me parece un buen nivel, pero es 
muy diferente a lo que estoy acostum-
brado en mi universidad en Austria, 
por ejemplo, allá sólo existe un examen 
al final del semestre y aquí hay muchas 
tareas todo el tiempo. 
¿Qué es lo que más te ha gustado de 

la UPAEP?
Que aquí se puede hacer deporte y tam-

bién actividades culturales, la gente es muy 
amable y el ambiente es muy agradable.
¿Qué es lo que más te gusta de México?
En general su cultura, sus playas, fiestas 

y  comidas.
¿Cuál es tu comida mexicana favorita?
Los tacos y las tlayudas, aunque ne-

cesité algo de tiempo para acostum-
brarme, ahora me gusta la comida 
mexicana y la voy a extrañar cuando 
regrese a Alemania.
¿Cuánto tiempo vas a permanecer 

en México?
Dos semestres, llegué a México a fi-

nales de Julio del año pasado y voy a 
permanecer dos meses más.
¿Qué lugar te ha gustado más de México?

Playa del Carmen y Puerto Escondido
¿Qué lugares te gustaría conocer? 
Acapulco, Monterrey y Guadalajara.
Un poco de ti…
¿Practicas algún deporte?
En Alemania  juego Ice hockey pero 

aquí no puedo, entonces voy al gym.
¿Qué actividad artística te llama 

la atención?
Tomo clases de guitarra aquí en la 

UPAEP.
¿Cuál es tu estilo de música y grupo 

favorito?
Para salir me gusta la música electrónica, 

pero en general no tengo un grupo favorito.
¿Te gusta la música que escuchan en México?
Si, la música es muy diferente pero la 

banda me parece chistosa.
¿Qué haces en tu tiempo libre?
Hago deporte y veo a mis amigos.
¿Qué tema te preocupa o te interesa?
Me llama la atención la economía 

del mundo pero especialmente de la 
Unión Europea. Y en México me pre-
ocupa el tema de seguridad.
¿Qué idiomas hablas?
Alemán, inglés y español
Cuéntanos algo característico de ti: 
A mí me gusta mucho viajar para co-

nocer nueva gente que tiene otra cultu-
ra y diferente forma de pensar.

internacional 

Lo que hay detrás de los éxitos
Como parte de los trabajos de la materia de “Proyec-
tos de Comunicación Organizacional”, alumnos de 
cuarto semestre de la Licenciatura en Comunicación 
organizaron la charla titulada “Lo que hay detrás de 
los éxitos”, en la que tres egresados de Ciencias de 
la Comunicación de la UPAEP dedicados a distintas 
ramas de dicha disciplina, compartieron con los estu-
diantes algunas de sus experiencias laborales.

La primera en tomar la palabra fue la Lic. Rossana 
Fernández, quien es certificada en locución Categoría 
“A” por la Secretaría de Educación Pública, experta 
en estrategias de comunicación política e institucio-
nal, en creación de oficinas de comunicación social, 
diseño y mejoramiento de imagen pública, así como 
de branding. 

Recomendó a los jóvenes tener proyectos de pla-
neación, pues la comunicación como carrera no es 
evaluada como debería y debemos defenderla, sacan-
do el trabajo adelante, dejando los problemas perso-
nales de lado. Además relató su experiencia personal 
en el ámbito de la comunicación organizacional, en 
el que enfatizó la importancia de trabajar en equipo, 
tener disciplina y ser emprendedores. 

“Poder, dinero, necesidad y vocación, son los ele-
mentos que están presentes en la vida de un profesio-
nista de la comunicación”, así lo afirmó el Lic. Martín 
Hernández Alcántara, segundo ponente y Coordi-
nador de Información del periódico La Jornada de 
Oriente, quien recomendó a los estudiantes optar por 

el último elemento, la vocación, y la definió como la 
realización. Así mismo comentó que la vida profesio-
nal depende de las decisiones que tomas, por lo que 
la prioridad es buscar la vocación. 

El último de los conferencistas invitados fue el Lic. 
Ignacio Dávila, quien tiene estudios de especialidad en 
Comunicación Política y Gubernamental, por Gradua-
te School of Political Managment, The George Was-
hington University y ha coordinado diversas campañas 
políticas a nivel local, estatal y nacional.

Él explicó las dinámicas de trabajo de las oficinas de 
comunicación, en las que se revisa la información, se 
resuelven conflictos de manera rápida y efectiva, y se 
hacen reuniones a cualquier hora.

 También señaló la importancia de las relaciones 

POR MA. FERNANDA PÉREZ ARIGUZNAGA

públicas y aconsejó a los jóvenes a no caer en adula-
ciones, pues sólo hacen que pierdan el piso, desvíen 
sus objetivos, la convicción y se hacen de lado a los 
amigos, además de desencadenar en la soberbia. 

Concluyó su participación enlistando los elemen-
tos que busca un empleador en los jóvenes estu-
diantes de comunicación: disposición, entrega, dis-
ciplina, interés y ambición de lograr sus metas.

Y las cualidades que deben tener las nuevas gene-
raciones de comunicólogos son: humildad, convic-
ción y cultura general. 

Para finalizar el evento se realizó una dinámica de pre-
guntas y respuestas, en la que los estudiantes pudieron in-
teractuar con los egresados UPAEP y aclarar dudas sobre 
la vida laboral dentro de la Comunicación.

Lic. Rossana Fernández Lic. Martín Hernández 
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POR: ALAN F. GARCÍA CAMPOS

Todos soñamos con ser parte de la empresa más importante 
del mundo en el campo laboral; para el alumno de Ingeniería 
en Computación y Sistemas de la UPAEP, Leonardo Alfredo 
Mérida Mejía, esto es una realidad: como parte de la convoca-
toria anual que Microsoft, la empresa de software más grande 
del mundo, hace en las mejores Universidades de México 
para encontrar a los mejores elementos y contratarlos para 
unirse a su equipo de trabajo, Leonardo fue seleccionado de 
entre alrededor de 600 aspirantes para ocupar el puesto junto 
con otros 7 elementos únicamente. A continuación una entre-
vista con el joven talento.

¿Cómo se dio este acercamiento con Microsoft?
La empresa hace reclutamientos a nivel mundial, manda re-
clutadoras a varios países; en México tenemos la oportunidad 
de ser reclutados los alumnos de las Universidades más im-
portantes del país. En un principio eran solamente México 
D.F., Guadalajara y Monterrey, pero tienen alrededor de cua-
tro años reclutando también en Puebla; la reclutadora lanza 
una convocatoria a las Universidades y éstas la comunican a 
sus alumnos y cualquiera puede aplicar para ser candidato.

¿Cómo es el proceso para ser candidato?
Todo comienza por una primera entrevista en alguna uni-
versidad local, este año fue en el Tecnológico de Monterrey, 
Campus Puebla; ese es el primer filtro para todos los inte-
resados donde los requisitos son básicamente tener buenos 
conocimientos en programación y manejo de inglés, pues to-
das las entrevistas son en inglés. En el segundo filtro, ya en la 
Ciudad de México, te entrevistas con gente de Microsoft que 
viene directamente de la ciudad de Redmond, Washington, 
la sede de Microsoft. Después de ese segundo filtro viene el 
tercer y último, donde eres entrevistado cuatro veces en un 
día por parte de la misma gente de Microsoft, que viene de 
todo el mundo: la India, Estados Unidos y algunos países 
Europeos, básicamente; en estas entrevistas  te hacen pre-

Ingeniería en Computación y Sistemas 

se incorpora a Microso� 
Alumno de

pezar tu propio negocio, hasta formar parte de cualquier em-
presa, ya sea de la talla de Microsoft o cualquier otra, entonces 
mi mensaje sería: créansela, estudien mucho y que busquen 
su vocación en cualquiera de las disciplinas del conocimiento 
en el que se han especializado, pues en México hacen falta 
muchos profesionistas de calidad y por lo tanto necesitamos 
gente mejor preparada.

¿Hay algo que quisieras agregar?
Quisiera agradecer a la Facultad de Tecnologías de Informa-
ción, pues me ayudaron mucho en mi proceso de preparación; 
en todas las áreas, la UPAEP cuenta con profesores excelente-
mente preparados que saben dar el empujón necesario para que 
los alumnos puedan realizar lo que deseen. –Finalizó, Leonardo 
Alfredo Mérida Mejía, primer alumno de la UPAEP en ser re-
clutado directamente por Microsoft.

guntas de conocimientos específicos de programación y 
miden las capacidades de los interesados.

¿Tienes una fecha estimada para unirte al equipo de 
trabajo de Microsoft?
De hecho ya tengo la fecha exacta, es el próximo 7 de junio 
cuando tengo que presentarme ya en Redmond, Washing-
ton, donde me uniré al equipo de trabajo de más de 30 
mil empleados que trabajan ahí, mexicanos hay alrededor 
de 600 únicamente. La empresa muy amablemente está 
llevando a cabo todo el proceso de visado y residencia, 
además, llegando allá tengo una casa preparada y algunas otras 
prestaciones, las cuales son más que excelentes.

¿Qué papel juega la UPAEP en tu contrato con Microsoft?
La Universidad me ha apoyado demasiado, afortunada-
mente soy el primero que logra llegar tan lejos y realmen-
te partiendo del hecho de que tomen a la UPAEP como 
candidata a reclutamiento es una muestra de lo importante 
que es nuestra Institución en Puebla. La Universidad aparte 
de que me ha dado todas las herramientas, las bases y los 
conocimientos que me han dado los profesores han sido 
excelentes y me han ayudado a poder cumplir todos los 
requisitos que Microsoft solicita.

¿Con cuántos aspirantes competiste en el último filtro?
No tengo el número exacto, pero fueron aproximadamente 
50 personas en el tercer filtro, de los cuales únicamente 
quedamos 8 elementos de México, siendo yo el primero de 
la UPAEP en lograrlo, pero espero no ser el único.

¿Qué mensaje le darías a todos nuestros compañeros Uni-
versitarios que buscan ampliar sus horizontes?
Primero que nada, que se la crean; UPAEP da muchas bue-
nas armas, el conocimiento impartido aquí está a la par al 
de cualquier institución del mundo; a veces llega a intimidar 
escuchar a empresas tan grandes como Microsoft, piensas 
que no serás aceptado o que tus conocimientos no son su-
ficientes, pero realmente hay muchas personas que tiene la 
capacidad de llegar muy alto, desde ser emprendedor y em-

POR CARLOS ANTONIO MUÑOZ Salas 
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Evento lleno de creatividad, dinamismo y destrezas mentales.

Durante varias horas, los veinte equipos que partici-
paron en el Rally de Matemáticas, realizaron distintas 
actividades organizadas por el Departamento de Cien-
cias Económico- Administrativas, cumpliendo así con 
las expectativas de la Coordinadora de Matemáticas de 
dicho departamento, Ing. Claudia Alarcón Mustieles.

Este evento estuvo integrado por cinco bases, donde 
cada uno de los equipos tenía que recorrer, y aquel 
conjunto que mantuviera el dinero completo o la ma-
yor cantidad recibida al iniciar todas las actividades, 
era el ganador, aunque si ocurría un empate entre los 
grupos, el tiempo era el factor para premiar al conten-
diente vencedor.

Los tres primeros lugares que se otorgaron fueron a los equipos “ANOVA”, conformado por 
Fernanda I. Sampablo Varela, Iraís Morales Portillo y Lizbeth Rosas Matildes, estudiantes de Mer-
cadotecnia; “Los Trinomios”, agrupado por Alejandro Teyssier Montufar, Vinny Yeudiel Romero 
Vela, también estudiantes de Mercadotecnia y Jorge Cholula Romo, de Contaduría y Alta Direc-
ción; y “Princess” formado por Mayra Dumit Bortolotti, Mariana Jiménez Morán y Jéssica Pérez 
Villaseñor, alumnas de Administración de Instituciones.

Cabe resaltar que en este programa participaron estudiantes de las carreras de Administración Fi-
nanciera y Bursátil, Contaduría y Alta Dirección, Ad-
ministración de Empresas, Mercadotecnia, Comer-
cio Internacional y Administración de Instituciones.

La responsabilidad del Rally estuvo a cargo de los 
catedráticos de Matemáticas, Ing. Javier Solar, Ing. 
Óscar Trujillo, Ing. Héctor Rodríguez y Ing. José 
Ignacio Cordero, además de Mtro. Heriberto Vás-
quez y el Mtro. Alejandro Narváez, que dedicaron 
su tiempo completo para la realización de este evento 
que se realiza en la UPAEP cada semestre.

POR FANNY PALACIOS SAUCEDO

La Academia de Matemáticas de la Dirección de Ingenierías, 
realizó la Primera Jornada de Matemáticas Aplicadas a la Inge-
niería, con el fin de resolver la pregunta que muchos estudiantes 
se hacen: “¿Sirven de algo las matemáticas que nos hacen estu-
diar en la Universidad?.

Mostrar la experiencia que dos exitosos ingenieros egre-
sados de la UPAEP viven en su trabajo diario con el uso de 
las matemáticas como una herramienta fundamental y que 
los alumnos den solución a un problema real de ingeniería, 
fueron los objetivos perseguidos durante la jornada.

Para cubrir el primer objetivo, el Ing. Civil Carlos Ruíz Ace-
vedo y el Ing. Químico Héctor Durán López Velarde, eviden-
ciaron la importancia que tiene el darle un sustento científico a 
la planeación y desarrollo de los proyectos de ingeniería.

Para el segundo objetivo, los alumnos de Cálculo I y 
Ecuaciones Diferenciales conformaron equipos de trabajo con la 
asesoría de sus maestros especializados y seleccionaron un proble-
ma cuyo planteamiento, análisis y solución se realizara por medio de 
un modelo matemático.  Tras trabajar durante un mes en los pro-
yectos, fueron presentados a la Academia de Matemáticas, cuyos 
integrantes, después de valorarlos, escogieron a los cinco proyectos 
que se presentaron en durante la Jornada.

Durante la apertura y clausura de la Jornada, se contó 
con la presencia del Dr. Hugo Ferrer Toledo, Director del 
Departamento de Ingenierías, además de la participación 
del Mtro. Marcos Núñez Linares, Coordinador del Área 
de Matemáticas.

Se contó con la participación de profesionistas
 egresados de la Universidad.


Las matemáticas 
                         en la vida real

Creel; Se ha propuesto que el 1 de Mayo se realice 
una manifestación en apoyo a los candidatos a la 
presidencia de la república (Madero/Gómez) to-
mando parte diversas agrupaciones, anti reeleccio-
nistas y el Partido Nacionalista Democrático. 1 de 
mayo Díaz invitado por el gobernador de Guerre-
ro rindiéndole homenaje grandes empresas (“El 
Águila”, la compañía cervecera de Toluca y Méxi-
co”, por nombrar), 5 de mayo, el Presidente Díaz 
conmemora la Batalla de Puebla y a los aguerridos 
veteranos, mencionando en su discurso “El gene-
ral Zaragoza, más que la victoria en Puebla, consi-
guió el triunfo de los espíritus”. (Jiménez, 1963).

Son aquellos hombres sobresalientes quienes 
con profundo apego a sus ideas y sentimientos 
por la patria los que doblegan a los autoritarismos 
y dan su vida a cambio por restablecer la de los 
demás, con la esperanza de un futuro alentador…  
He aquí las más destacables noticias de la semana 
del  16 de abril al 11 de mayo.

Bicentenario 19 de abril, una rebelión popular 
en Caracas representa el primer paso para inde-
pendizarse de la corona Española; 20 de abril; se 
establece la proclama del Gobernador de Cuba so-
bre la recepción de barcos extranjeros y sus cartas 
de envío pues no quieren intrusos subordinados 
de Napoleón que atenten sobre las Américas; 22 
de abril, después de las audiencias en Valladolid 
(Obispado de Michoacán) se ha determinado sol-
ventar la manufacturación de armamento en caso 
de que el usurpador consiguiese sucumbir a Euro-
pa; prestar servicio a nuestra patria del señor Fer-

POR PAÚL BONILLA FERNÁNDEZ

CIENCIAS POLÍTICAS

“De a cien
nando si es que llegara a invadirnos; 26 de abril, se 
proclama el edicto por parte del tribunal de la In-
quisición, denunciar a cualquier persona extraña 
incentivando a los ciudadanos a leer los documen-
tos de José Napoleón en los cuales se proclama 
que es el legítimo soberano y nos exhorta a la sumi-
sión y amenazando si resistimos, castigarnos como 
en España. (Secretaría de Gobernación 2010).

Centenario17 de abril; el periódico “El impar-
cial” publica la muerte del Licenciado Mariscal, 
quien fungía como ministro de relaciones exterio-
res, el presidente mencionó “Ha muerto un cola-
borador infatigable y leal”, teniendo más tarde un 
homenaje en la Cámara de Diputados; (Abascal, 
1983) el periódico “México Nuevo” menciona 
“ha muerto un constituyente Ilustre”, así como la  
aceptación en la tercera convención del Nacional 
Independiente de la candidatura del C. Francisco 
I. Madero y la vicepresidencia de Francisco Váz-
quez Gómez, considerándolo como un deber 
patriótico. 29 de abril; es nombrado Secretario de 
Relaciones Exteriores el ex gobernador Enrique C. 

Bibliografía
Consulta del periódico “El país”, el Imparcial  el 18 de 
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Abascal, S. (1983). Madero dictador infortunado. Méxi-
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y doscientos el camino”

Como en cada periodo electoral 
del estado de Puebla, la sociedad de 
alumnos de la Facultad de Ciencias 
Políticas de la UPAEP busca abrir 
espacios de diálogo entre los candi-
datos de las diversas corrientes po-
líticas y la comunidad universitaria.

Con el objetivo de conocer más 
de cerca las propuestas políticas y 
sean escuchadas las inquietudes de 

UPAEP abre sus puertas

los jóvenes universitarios, la Univer-
sidad emitió las cartas invitación a 
los candidatos al Gobierno del Esta-
do, y a la Presidencia Municipal de 
Puebla para ser tomados en cuenta 
dentro de su agenda de trabajo.

Una vez que se establezcan las 
fechas de visita de los candidatos a 
las instalaciones de la Institución, 
se dará a conocer el calendario.

Espacios de diálogo a las diversas corrientes políticas.

a candidatos al Gobierno y a 
la Presidencia Municipal de Puebla

.
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En presencia del Dr. José Alfredo Miranda López, 
Rector de la Universidad y el Mtro. Miguel Ángel Ga-
rijo Ureta, Vicerrector de Formación y Cultura, así 
como la Mtra. Ma. Del Carmen Carreño, Directora 
de Residencias Universitarias; se llevó a cabo la toma 
de protesta del Primer Gabinete Estudiantil de Resi-
dencias Universitarias para el periodo 2010-2011.

Como comunidad de vida y aprendizaje, la misión 
principal de las Residencias Universitarias es coadyu-
var en la formación integral de sus miembros, promo-
viendo a través de todas y cada una de sus actividades: 
el respeto a la persona humana en su dignidad y liber-
tad, la responsabilidad, la congruencia en el pensar, 
decir y hacer, así como la convicción y práctica de los 
valores rectores de la Universidad: la verdad, solida-
ridad, honestidad, amor, respeto, compromiso social 

POR HUGO ABRAHAM QUINTERO FERIA y la justicia. 
El Mtro. Miguel Ángel Garijo, exhortó a impulsar 

este proyecto como un lugar privilegiado para poder 
experimentar en estos años de la vida el cómo for-
marse personalmente en un entorno maravilloso, dis-
frutar del arte, el deporte y la compañía.

El gabinete quedó conformado de la siguiente ma-
nera: Presidenta, Ángeles Marian Martínez Mendizá-
bal; Vicepresidenta, Arely Pérez Méndez; Secretario, 
Julio César Ruiz Hernández; Tesorera, Jacqueline 
Cortez Arias; Comisionado de Honor y Justicia, Uli-
ses Alarcón Sánchez; Sub-comisionada de Honor y 
Justicia, Luz Areli Sánchez Portilla; Delegada de Ac-
ción Social y Ecología, Tania Deyanira Fabián Reyes; 
Sub-delegada de Acción Social y Ecología, Jacqueline 
Fuentes Peña; Delegado de Actividades Académicas 
Etzaé Zárate Cruz; Delegada de Arte y Cultura, Mar-
cia Patricia Vega Quesada; Delegado de Comunica-

ción y Difusión, Carlos David Ortiz Figueroa; Sub-
delegado de Comunicación y Difusión, Sandra Pérez 
Pérez; Delegada de Integración, Daniela Gómez Gar-
cía y Residente Formador y Colaborador de Arte y 
Cultura, Jaime Robles Ramos. 

“Veamos que detrás de residencias hay un espíritu 
de honestidad, respeto, solidaridad, verdad y amor 
que  emana de todo el equipo de formadores; dan-
do servicio con el objetivo de sentirnos en familia y 
cuya meta es hacernos felices”, fueron las palabras de 
Ángeles Marian Martínez Mendizábal, Presidenta del 
Gabinete de Residencias.

También estuvieron presentes en el evento la Lic. 
Abril Amador, Coordinadora Educativa de Residen-
cias y el Lic. Alejandro López Figueroa Coordinador 
de Formación de Residencias.

Residencias Universitarias:
Una oportunidad
para crecer personalmente
Se conforma el Primer Gabinete Estudiantil.

POR MA. FERNANDA PÉREZ A.

La incubadora de empresas de la 
UPAEP realizó un ciclo de confe-
rencias dedicadas a la innovación y la 
transferencia de tecnología con motivo 
del Día Mundial de la Propiedad Inte-
lectual, en el que se busca reflexionar 
sobre la importancia de la misma en el 
desarrollo económico de las naciones.
La Organización Mundial de la Propie-
dad Intelectual (OMPI) eligió el 26 de 
abril para la celebración que pretende 
impulsar y recompensar elementos 
como la innovación y la creatividad.

La UPAEP desde su naturaleza y sus 
valores se preocupa por promover un 
comportamiento ético y moral en los 
estudiantes. En la inauguración de este 
evento se contó con la presencia del 
Dr. Alfredo Miranda López, Rector 
de la Universidad; el Ing. Luis Tovar 
Yanini, Director de Empresas Univer-
sitarias; el Mtro. Agustín Landa García 

Téllez, Vicerrector de Vinculación y 
Desarrollo y el Dr. Martín Pérez San-
tos, integrante del Instituto Mexicano 
de la Propiedad Intelectual (IMPI).

En el discurso inaugural el Dr. Miran-
da López afirmó que es necesario hacer 
un cambio en la cultura sobre propie-
dad intelectual desde la universidad, 
cambiar acciones como el copy- paste, 
además comentó la importancia de la 
innovación dentro de la competitividad.

“Propiedad Intelectual: herramientas 
de protección”, “Factores de éxito en 
Transferencia de Tecnología” y “La 
innovación como ventaja competitiva” 
son algunos de los títulos de las con-
ferencias impartidas por el Dr. Martín 
Pérez Santos, el Ing. Héctor Chago-
ya Cortés de BC&B y el Ing. Manuel 
Arriaga Maceda, respectivamente.  

Entre los cuatro objetivos principales 
de la Organización Mundial de la Pro-
piedad Intelectual se encuentran:
Difusión de la importancia de la pa-

tente de marcas y diseños.
La protección de la propiedad inte-

lectual para favorecer la innovación y la 
competitividad.
Enaltecer el espíritu creativo y con-

tribución de los creativos.
Creación de una cultura de respeto 

hacia la propiedad intelectual.
Además se abordaron tópicos en 

donde se marcaron los diferentes 
términos en el uso de documentos, 
música, artículos que se bajan de la In-
ternet, discos y libros que cuentan con 
derechos de autor, que se utilizan en la 
actividad de copiar algo para beneficio 
personal; la piratería es con el objetivo 
de comercializar y la falsificación es la 
reproducción de un bien que implica 
inversión en su estructura para copiar 
algo que no se va a comercializar. El 
objetivo principal del ciclo de confe-
rencias fue actualizar a los participantes 
y hacerlos reflexionar sobre el uso de 
estas herramientas.

Díamundial de la                
Unincube celebra el día

 propiedad intelectual
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La Feria de Negocios 2010, fue un evento lleno de 
productos novedosos y jóvenes emprendedores. Es-
tudiantes de diversas licenciaturas vivieron un día 
como verdaderos empresarios y vieron culminado el 
trabajo que realizaron en la materia de Laboratorio 
de Empresas que como su nombre lo dice tiene por 
objetivo que el estudiante diseñe y desarrolle su pro-
pia empresa. 

“Esta Feria de Negocios está diseñada para motivar 
y desarrollar factores que son la base para el creci-
miento profesional y económico; esperando siem-
pre que los estudiantes aprovechen esta experiencia 
y sigan desarrollando el espíritu emprendedor que 
México tanto necesita”, comentó  la Dra. Ruth Cava-
zos Arroyo, Directora del Departamento de Ciencias 
Económico Administrativas.

Los jóvenes empresarios no sólo fueron los encar-
gados de crear sus productos, sino también de reali-
zar la promoción y distribución de éste, así como la 
colocación de los stands donde exhibieron y pusieron 
a la venta el fruto de ocho meses de arduo trabajo.

Los productos fueron desde lo ecológico, como 
bolsas hechas con  residuos de revistas, cargadores 
solares para celular, bolsas hechas con PET, carpetas 
ecológicas, pasando por el mundo gastronómico con 
mermeladas de aguacate y de rosas, frituras de camo-
te, alimentos de amaranto, galletas de alpiste y choco-

late; finalizando con productos para el hogar algunos 
de los más novedosos fueron el burro para planchar 
que se convierte en espejo, un chaleco especial para 
hacer ejercicio y otros artículos de oficina.

Uno de los integrantes del presídium fue el  Lic. Car-
los Solana, Presidente de IMPULSA, quien comentó 
que  “la única forma de generar riqueza es el trabajo 
,y el trabajo se da en las empresas, que son fruto de 

Creatividad en la

POR MA FERNANDA GONZÁLES BALDERAS

Feria de Negocios 2010
          La única forma de generar riqueza es el 

trabajo, y el trabajo se da en las empresas, que 
son fruto de la creación de los emprendedores .                    

LIC. CARLOS SOLANA

Preparar y formar grandes profesio-
nistas además de promover el cono-
ciemiento y la actualización en los uni-
versitarios fue el objetivo del Segundo 
Congreso de Estudiantes de Medicina 
Veterinaria y Zootecnia, que en esta 
ocasión tuvo como sede a la UPAEP. 

Durante el encuentro se abordaron 
temas de Gastroenterología en peque-
ñas especies, así como las Primeras 
Jornadas de la Academia Mexicana de 

Dermatólogos Veterinarios y el Primer 
Curso en Medicina Interna en Fauna 
Silvestre, con las especialidades en 
Oftalmología, Anestesciología y Pato-
logía.

“Parte importante de la sustentabi-
lidad que debemos tener en los pro-
yectos realizados en campo los vete-
rinarios, los biólogos y agrónomos es 
el equilibrio con los ecosistemas. Es 
precisamente la fauna silvestre la que 

Congreso en pro de la fauna 
POR ABRAHAM QUINTERO/ FANNY PALACIOS

tenemos que aprender a conocer por-
que es una de las áreas con mayor fu-
turo en el campo biológico”, señaló el 
Médico Veterinario Roberto Ramírez 
Hernández. 

En la inauguración estuvieron pre-
sentes el Dr. Hugo Oswaldo Ferrer To-
ledo, Director del Depto. de Ingenirías, 
el Médico Veterinario Zootecnista Án-
gel Estrada Calderón, Subsecretario de 
Ganadería y Agricultura del Estado de 

Puebla, M. V. Z. Fausto Reyes Delga-
do, el M. V. Roberto Ramírez Hernán-
dez, Director del Comité de Fomento; 
M. V. Z. José Guadalupe Tamayo; 
Presidente del Colegio de Veterinarios; 
Mtro. José Juan Zamorano, Coordina-
dor de la Escuela de Medicina Veteri-
naria y Zootecnia de la UPAEP; Dr. 
Gustavo Adolfo García, Catedrático de 
la UNAM; y el M.V.Z. Pablo Parro-
quín, Catedrático de la UPAEP.

la creación de los emprendedores, es por eso que la 
Universidad tiene interés en fomentar en ustedes el 
espíritu emprendedor, que sepan que pueden crear 
su propia empresa,  no necesariamente tienen que ser 
empleados de una compañía ya existente, podemos 
aspirar a trabajar como chef, contador, ingeniero, ar-
quitecto o diseñador  y cubrir una demanda social”, en 
donde además podemos explotar nuestros talentos.

Es la segunda ocasión que se realiza este encuentro.
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El departamento de Ciencias Económico Admi-
nistrativas de la UPAEP en alianza con la Cruz Roja 
Mexicana, Delegación Puebla, firmaron acuerdo de 
vinculación para que los alumnos tengan la oportuni-
dad de apoyar profesionalmente a través del diseño y 
desarrollo de proyectos a la dependencia; a su vez, la 
institución médica brindará todas las facilidades que 
contribuyan a logro de objetivos.

La firma de este acuerdo estuvo a cargo de la 
Dra. Ruth Cavazos Arroyo, Directora del Departa-
mento de Ciencias Económico Administrativas de 
la UPAEP y la Lic. Amelia de la Madrid Paredes, 
Delegada Estatal de Cruz Roja Mexicana Delegación 
Puebla, quienes se manifestaron de acuerdo con 
brindar apertura desde sus respectivas áreas direc-
tivas para emprender esta sinergia de valor social.

Hay que recordar que la Cruz Roja es una institu-
ción de carácter voluntario y no lucrativo que auxilia 
sin distinción de raza, religión, credo político, condi-
ción económica o nacionalidad a todo ser humano 
cuya vida o salud se encuentren en riesgo.

Esta alianza tiene como objetivo contribuir a ambas 
partes beneficiándose por una parte a las licenciatu-
ras de Gastronomía, Administración de Institucio-
nes, y a las Facultades de Comercio Internacional, 
Economía, Administración de Empresas, Merca-

dotecnia, Banca y Finanzas, y Contaduría; así como 
también se apoyará a la Facultad de Arquitectura y 
la escuela de Nutrición para la mejora del bienes-
tar social del personal y los pacientes del Hospital. 

En el convenio de colaboración la Cruz Roja Mexi-
cana Delegación Puebla se compromete a dar apertura 
a los alumnos de las licenciaturas antes mencionadas 
para que realicen sus proyectos de titulación, prácticas 
profesionales o servicio social siguiendo los esquemas 
establecidos por las facultades y que tengan relación y 
beneficio para la dependencia.

Asimismo, elaborarán programas de trabajo para al-
canzar el logro de objetivos propuestos, facilitando los 
medios para que se realicen los proyectos considerados.

Por su parte, la UPAEP brindará capacitación y aseso-
ría en el desarrollo de la cocina del hospital, dando segui-
miento al personal, abordarán tópicos con enfoque actual 
acerca de la importancia que tiene el servicio y atención 
a los pacientes, se hará supervisión en la infraestructura 
del hospital cuando lo soliciten, brindándoles apoyo a 
través de la facultad de Arquitectura  ya sea en la remo-
delación, asesoría técnica o por la construcción de nue-
vas áreas; así como se apoyará en las diferentes áreas que 
estén relacionadas con el área académica de esta alianza. 

Cabe destacar que durante la reunión protocolaria 
también se contó con la presencia por parte del Hos-
pital del M.C. Ing. Carl-Christian Steger Schmidt, Pre-
sidente del Consejo Directivo Cruz Roja Puebla; el Dr. 
Miguel Ángel García Martínez, Consejero y Director 

UPAEP establece alianza 
con la Cruz Roja Mexicana

Ambas partes se comprometen a dar apoyo para el bienestar y alcance de sus objetivos.

Delegación Puebla

POR EL UNIVERSITARIO

Médico Cruz Roja Puebla; la Sra. Paula Murrieta, Vice 
Presidenta Consejo Directivo Cruz Roja Puebla; la Sra. 
Hilda Contreras, Coordinadora de Damas Voluntarias 
de CRP; y la Sra. Gloria Rocha, de la Coordinación de 
Recaudación de Fondos CRP.

Por parte de la UPAEP estuvo presente el Chef Raúl 
López Serna, coordinador de la escuela de Gastrono-
mía; la Mtra. Alicia Yáñez Moneda coordinadora de la 
licenciatura en Administración de Instituciones.

Se entregó

POR FANNY PALACIOS SAUCEDO

La Universidad, a través del Depto. de 
Proyección Profesional, entregó por 
tercera ocasión una Notebook en re-
conocimiento a la participación en la 
encuesta de seguimiento de egresados.

Esta ocasión, la acreedora de la mini 
laptop fue Carolina Báez Portillo, per-
teneciente a la generación 2001 - 2008 
de la Licenciatura Contaduría Publica, 
quien mencionó que “Representa un 
estimulo muy grande para seguir te-
niendo relación con la Universidad, 
saber que no estoy sola y que cuando 
necesite algo puedo acudir a la insti-
tución e involucrarme en todo lo que 

están haciendo”
Por su parte, Elizabeth Sánchez Bri-

ceño, enlace de la Escuela de Negocios 
de P3, mencionó que este premio no 
es un rifa, si no una motivación para 
que el egresado siga teniendo contacto 
con la institución y con todas las activi-
dades que se están realizando.

Conocer la ubicación de sus egresa-
dos en cuanto a su desarrollo profesio-
nal y en que grado les ha facilitado haber 
estudiado en la UPAEP, es el objetivo 
principal de esta encuesta, que este pe-
riodo tuvo la participación de alrededor 
de 700 ex alumnos registrados.

Este premio se otorga a los egresados que participen en la en-
cuesta de seguimiento.

mini lapmini lap
Eduardo Rivera

Propuesta a un

Puebla
Gobiernomejor por 

           Sueño en que podemos lograr una Puebla mejor, luchen por sus sue-
ños; si nos apoyamos entre todos, tendremos la Puebla que todos queremos .                    

EDUARDO RIVERA

POR MELISSA BARRERA PERAL

Con el propósito de abrir un espacio 
de diálogo entre los candidatos  que 
contienden en el proceso electoral 
2010 y los ciudadanos; para así, dar 
a conocer su propuesta política y al 
mismo tiempo, los presentes puedan 
analizarlos, compararlos y enriquecer 
sus propuestas; la Facultad de Ciencias 
Políticas extendió una invitación a de 
los diferentes Partidos Políticos.  

En esta ocasión, asistió a la Univer-
sidad el candidato por el PAN, el Lic. 
Eduardo Rivera quien mencionó que 
la sociedad necesita enfocarse mucho 
en el ámbito de la ecología. “Hay un 
deficiente transporte público, 60 mil 
analfabetas dentro de la población, los 
nuevos negocios sólo duran de dos a 
tres años; estamos acabando con nues-
tra ciudad”, comentó.

Los principales puntos sobre los que 
giraban las propuestas de cambio a la 
ciudad fueron seguridad y dispositivos, 
infraestructura, corrupción, contralo-
ría, ente otras; con soluciones como el 
pavimentar las calles principales, colo-
car dispositivos que graben,  invertir en 
el transporte, elegir bien al contralor, 
una persona honesta y empática. 

En el pódium lo acompañaban:  la 
Maestra Eva María Pérez Castrejón, 
Directora del Departamento de Cien-
cias Sociales; la Lic. Liliana Ortiz 
Pérez, egresada de esta Institución y 
esposa del candidato Eduardo Rivera; 
el maestro Alejandro Guillén Reyes, 
Coordinador de la Carrera de Ciencias 
Políticas; y Juan Pablo Benítez Galván, 
Presidente de la Mesa Directiva de 
Ciencias Políticas. 



Teniendo como marco el aniversario número 37 
de la UPAEP, se llevó a cabo la entrega del Pre-
mio Águila, distinción que se le da a los alumnos 
que hayan tenido una participación distinguida en 
las áreas de Bellas Artes, Deportes y Acción Social 
durante el ciclo 2009-2010. 

Desempeño y compromiso en generar un movi-
miento cultural para la generación de jóvenes que 
vivan el pensamiento humanista, es la razón por 
la cual se entrega la distinción a la Acción Social.

Los condecorados en la rama deportiva son to-
dos aquellos alumnos que han sobresalido por su 
disciplina, esfuerzo físico y constancia. 

En el Área de Bellas Artes los alumnos reci-
ben el Premio Águila por su larga trayectoria en 
los grupos representativos de la Universidad; así 
como los miembros que dignifican el nombre de 
la UPAEP en el área artística y cultural. 

Además de los premios otorgados a la acción 
social, las Bellas Artes y la actividad deportiva; se 
entregaron a tres egresados; los licenciados Ga-
briel Flores Loranca, Francisco Eduardo Acuña 
Andrew y Amós Castillo Muñoz. 

“Los premios Águila reflejan la intencionalidad  
de la Institución de buscar una formación huma-
nista profunda que busque desarrollar la verdad y 

POR HUGO ABRAHAM QUINTERO FERIA

Se entregó el
Premio Águila

la belleza en base al carácter”. 
Al final del evento el Mtro. Miguel Ángel Garijo 

Ureta, Vicerrector de Formación y Cultura, presentó 
el Premio Aetos. “Queremos que sea la suma de una 
Cruz Forjada que representa un reconocimiento aca-
démico más un Premio Águila que representa una 
contribución en una labor social deportiva o artísti-
ca”, señaló.
Premiados Acción Social
Grupo Sife -Descom, Javier Neve Sánchez, Jessica 
Mendoza González, Josué Rodrigo 
Correa Alva, Juan Pablo Villarreal 
Bulnes, Laura Gabriela Nieto Mar-
tínez, Pablo Justo Escalera Serrano, 
Paulette Maytet de la Cruz Gonzá-
lez, Rosa Yamileth Franco Bello y 
la Comunidad Latinoamericana de 
Jóvenes  Humanistas A.C.
Premiados Deportes 
Maricarmen Báez Palma y Martha Alejandra Caba-
nas Villa; Alejandra Romero del Olmo del equipo de 
fútbol rápido; Ana Esther Rentería Bello, Elizabeth 
García Castro y Leonardo Daniel Olachea Garduño 
de baloncesto; del equipo de tae kwon do el L.C.C. 
Héctor Isao Castro Bello, Carlos Daniel Nieto Es-
pinosa, Antonio Gerardo Feria Huerta, Christian 
Villarroel Maceda, Ma. Del Mar Martínez Landero, 
Héctor Josué Robles Beltrán y Miguel Saldaña Sosa; 

por parte de atletismo recibió premio Ma. Fabiola 
Juárez Martínez y del equipo de natación Tania Pe-
nélope Ayala Corredor.
Premiados Bellas Artes
Grupo de Cámara, Claudia Alejandra Pérez Cer-
vantes, la Compañía de Teatro UPAEP, Elizabeth 
Santander Ochoa, Emilio Gabiño Zárate, Erik Jo-
safat Olivares Gómez, los grupos musical Atómik y 
Fuszión, Jaime Israel Pérez Andrade, José Bernardo 
Vega Rodríguez, Joyce Merle Mendoza San Vicen-

te, Lucia Guadarrama Busta-
mante, Ma. Eugenia Mendoza 
Ávila, Mónica Lizzet Rodríguez 
Sánchez, Nadxieeli Guadalu-
pe Fuentes Ríos, Paola Leticia 
Torres Rangel, Tania Marilyn 
Torres Vázquez, Yasmín Alina 
Ramírez González, Yevher Lo-
rena Barrón Hernández, Ana 

Carolina Castillo Bustamante, Dafne Viridiana Ce-
lada Guerrero, Danae Hernández Gordillo Lavana, 
Edgar Iván Tescum Blas, Jesús Antonio Pineda Ro-
bles, Julio César Ramírez Arellano, Julio César Rojas 
Quintero, Lizbet de la Cruz Rodríguez, Maricarmen 
García Chavarría, Ricardo Camiro García, Roxana 
Magaly Ocampo Silva, Sagrario Harlem Becerra Hi-
guera y Tania Libertad Manrique Zepeda.

Lo que la Univer-
sidad entrega a la sociedad son los 
alumnos y lo que podemos validar 
es su trabajo y desempeño; ahí es 
donde se ve concretada la misión .
Dr. Alfredo Miranda

Premian la labor social, deportiva y artística.

pág. 10 
Miércoles 12 de Mayo del 2010

pág. 9
Miércoles 12 de Mayo de 2010

Existen en Puebla pocos bufetes de asesoría y consul-
toría en comunicación organizacional, por lo que resul-
ta una excelente oportunidad para todos aquellos que 
estudian un posgrado en comunicación, especializarse 
en este campo del conocimiento y llevarlo a la práctica 
en las empresas públicas o privadas, aseguró la Mtra. 
Eva María Pérez Castrejón, Directora del Departa-
mento de Ciencias Sociales y catedrática de la Maestría 
en Comunicación de la UPAEP. 

Indicó que la comunicación es fundamental para el 
desarrollo y crecimiento de toda organización, “mucha 
gente no dimensiona la importancia que implica que 
la comunicación sea funcional en las organizaciones, 
sean éstas públicas o privadas. Es un reto constante 
para aquellos que la ponen en práctica convencer a los 
demás de las oportunidades que ofrece ejercer una co-
municación efectiva”.

Agregó que en México hay que enfrentarse a un reto 

muy grande que no le ha permitido despuntar en el ám-
bito empresarial y que es la “ignorancia social, toda vez 
que la gente no ha dimensionado la importancia que 
juega la comunicación dentro de las organizaciones.

La titular de la materia en Comunicación Organizacio-
nal, enfatizó que sí la gente está bien comunicada y utiliza 
adecuadamente todos medios que están a su alcance, le 
permitirá ser más funcional en las organizaciones. “no 
debemos olvidar que la comunicación es diálogo, inter-
cambio de ideas, informarse de lo que pasa en su entor-
no y alcanzar resultados a corto, mediano y largo plazo”.

Agregó que las personas que tienen a su cargo toda 
la responsabilidad de una organización, deben darse 
el tiempo necesario para analizar cómo se encuentra 
su empresa, cómo está su gente, sí existen los canales 
adecuados de comunicación y si se están obteniendo 
los resultados esperados en cuanto a productividad y 
crecimiento. “No deben pensar sólo en las ganancias 
que se van a obtener cada año, sino que deben buscar 
cómo convencer y sumar a la gente que forma parte 

de su organización para alcanzar los objetivos y que el 
personal se sienta bien en su área de trabajo”.

Dijo que a través de la comunicación organizacional, 
se pueden realizar estudios que le permitan a los di-
rectivos de las organizaciones, conocer cuáles son las 
necesidades de la empresa, reorientar las estrategias de 
acción, mejorar los procesos de trabajo de las personas 
y sobre todo, conocer qué piensa el personal de la em-
presa para la cual trabaja.

En ese tenor de ideas, también se presentaron los 
trabajos de investigación en comunicación organiza-
cional que realizaron los estudiantes de la Maestría en 
Comunicación que aplicaron a empresas como: Dis-
tribuidora Avispa; Empresas Universitarias UPAEP; 
La Antigua Taquería la Oriental; al Bachillerato Ofi-
cial Justo Sierra; a Federal Mogul; D´uriarte, Seguros 
y Finanzas; Empresa San Luis Rassini y al Centro de 
Idiomas Indoeuropeo, y cuyos resultados fueron da-
dos a conocer a cada representante de cada una de las 
organizaciones arriba señaladas.

POR EL UNIVERSITARIO

Comunicación

POR: CLAUDIA IVETTE JIMÉNEZ FLORES 

Los estudiantes de la carrera de Cien-
cias de la Comunicación siempre se 
han preocupado por ayudar a su pró-
jimo, y en este caso los alumnos de la 
materia de Comunicación Educati-
va no fueron la excepción. 

En el mes de abril se 
realizaron una serie de 
visitas a empresas, co-
munidades y lugares que 
necesitan de la ayuda de 
los estudiantes de dicha 
carrera para poder al-
canzar su desarrollo. 

Así mismo, los alumnos 
de la materia de Comunicación Educa-
tiva fueron previsores de los diferentes 
capos profesionales que tiene un Comu-
nicólogo en el mundo exterior. 

Estas visitas fueron realizadas a la 
empresa CINIA, encargada de otor-
gar  trabajo a las personas que tienen 
alguna discapacidad, mostrándonos 
las formas de comunicación que lle-
van para la convivencia diaria. 

Otra visita fue a la comunidad La 
Preciosita (estado de Puebla) en don-
de existe un grupo de turismo familiar 
en el que se destacan como organiza-
doras mujeres de la misma comuni-
dad, los universitarios escucharon las 

necesidades que tienen como empresa, 
y de este modo, los alumnos expusie-
ron ideas hacia este proyecto. 

Y la última se llevó a cabo en la co-
munidad de Cuetzalan, a la cooperativa 
denominada Tosepan constituido por 
los mismos miembros de la comunidad 
que presentaron ante los alumnos sus 
proyectos presentes y futuros,  éstos úl-
timos con  la ayuda, ideas y planes que 
los estudiantes ya tienen en manos para 
el desarrollo de dichos propósitos. 

Agrademos a todos por habernos 
permitido entrar en sus proyectos y 
contar con el apoyo y participación de 
todos los interesados.

para el
Desarrollo SocialDesarrollo Social

la tauromaquia es enfrentar la polé-
mica, ya que dicha temática envuelve 
puntos a favor y en contra de esta cla-
se de ganado, incluso forma parte del 
área deportiva. 

Es fundamental conocer al toro 
como un ente zootécnico importante; 
pues debemos de tener un concepto 
diferente de lo que es el toro en sí, es 
decir, conocer cómo nace, cómo se 

reproduce, etc.           
La tauromaquia 
se refiere a todo 
lo relativo a la 
práctica de lidiar 
toros, tanto a pie 
como a caballo, y 

es manifestado como un espectáculo 
de exhibición. No solamente es impor-
tante el desarrollo previo al espectáculo 
como tal, sino también analizar desde 
la cría al toro, la confección de la vesti-
menta de los participantes, además del 
diseño y publicación de carteles y otras 
manifestaciones artísticas o de carácter 
publicitario, que varían de acuerdo a los 
países y regiones donde la tauromaquia 
es parte de la cultura nacional.

Con los objetivos de conocer los avances 
en la zootecnia, la cirugía y la reproduc-
ción animal en los toros de lidia, además 
de llevar a la crítica el aspecto de la bio-
ética médica; se llevó a cabo el XV Con-
greso Nacional 2010 que por segunda 
ocasión fue realizado en Puebla. 

Dentro de los temas mencionados 
en el encuentro 
estuvieron “La 
ética profesio-
nal del médi-
co veterinario 
especialista en 
espec tácu los 
taurinos”, “Semblanza del circulo tau-
rino UPAEP”, entre otras cuestiones 
relacionadas con  la plaza de toros, los 
niveles de estrés en estas especies, las 
lesiones más frecuentes que ocurren, 
lo que significa la fiesta brava en nues-
tro país, etc.

El toro de lidia, es considerado 
un animal ejemplar extraordinario y 
es el más digno representante de la 
zootecnia en el mundo. El hablar de 

POR CARLOS ANTONIO MUÑOZ SALAS

Conferencias, mesas redondas y semblanzas a lo 
largo del magno evento.

La tauromaquia es un tema de mucho interés porque 
simplemente ésta cuestión atrae a cualquiera. No soy 
médico veterinario, pero en el sector me he desempe-
ñado en varios puestos y sé de la misión de la tauroma-
quia, ya que es un tema muy polémico que tiene que 
ser atendido con todo el interés posible    .

Ing. José Luis Montalvo, delegado de la 
SAGARPA del estado de Puebla.

veterinarios taurinos veterinarios taurinos 

Alumnos de la Maestría en Comunicación
presentan trabajos de investigación
Alumnos de la Maestría en Comunicación
presentan trabajos de investigación

Estudiantes presentan trabajos en comunicación organizacional realizados a diferentes empresas de Puebla.Estudiantes presentan trabajos en comunicación organizacional realizados a diferentes empresas de Puebla.

UPAEP, sede del XV Congreso Nacional 2010 para UPAEP, sede del XV Congreso Nacional 2010 para 



Teniendo como marco el aniversario número 37 
de la UPAEP, se llevó a cabo la entrega del Pre-
mio Águila, distinción que se le da a los alumnos 
que hayan tenido una participación distinguida en 
las áreas de Bellas Artes, Deportes y Acción Social 
durante el ciclo 2009-2010. 

Desempeño y compromiso en generar un movi-
miento cultural para la generación de jóvenes que 
vivan el pensamiento humanista, es la razón por 
la cual se entrega la distinción a la Acción Social.

Los condecorados en la rama deportiva son to-
dos aquellos alumnos que han sobresalido por su 
disciplina, esfuerzo físico y constancia. 

En el Área de Bellas Artes los alumnos reci-
ben el Premio Águila por su larga trayectoria en 
los grupos representativos de la Universidad; así 
como los miembros que dignifican el nombre de 
la UPAEP en el área artística y cultural. 

Además de los premios otorgados a la acción 
social, las Bellas Artes y la actividad deportiva; se 
entregaron a tres egresados; los licenciados Ga-
briel Flores Loranca, Francisco Eduardo Acuña 
Andrew y Amós Castillo Muñoz. 

“Los premios Águila reflejan la intencionalidad  
de la Institución de buscar una formación huma-
nista profunda que busque desarrollar la verdad y 

POR HUGO ABRAHAM QUINTERO FERIA

Se entregó el
Premio Águila

la belleza en base al carácter”. 
Al final del evento el Mtro. Miguel Ángel Garijo 

Ureta, Vicerrector de Formación y Cultura, presentó 
el Premio Aetos. “Queremos que sea la suma de una 
Cruz Forjada que representa un reconocimiento aca-
démico más un Premio Águila que representa una 
contribución en una labor social deportiva o artísti-
ca”, señaló.
Premiados Acción Social
Grupo Sife -Descom, Javier Neve Sánchez, Jessica 
Mendoza González, Josué Rodrigo 
Correa Alva, Juan Pablo Villarreal 
Bulnes, Laura Gabriela Nieto Mar-
tínez, Pablo Justo Escalera Serrano, 
Paulette Maytet de la Cruz Gonzá-
lez, Rosa Yamileth Franco Bello y 
la Comunidad Latinoamericana de 
Jóvenes  Humanistas A.C.
Premiados Deportes 
Maricarmen Báez Palma y Martha Alejandra Caba-
nas Villa; Alejandra Romero del Olmo del equipo de 
fútbol rápido; Ana Esther Rentería Bello, Elizabeth 
García Castro y Leonardo Daniel Olachea Garduño 
de baloncesto; del equipo de tae kwon do el L.C.C. 
Héctor Isao Castro Bello, Carlos Daniel Nieto Es-
pinosa, Antonio Gerardo Feria Huerta, Christian 
Villarroel Maceda, Ma. Del Mar Martínez Landero, 
Héctor Josué Robles Beltrán y Miguel Saldaña Sosa; 

por parte de atletismo recibió premio Ma. Fabiola 
Juárez Martínez y del equipo de natación Tania Pe-
nélope Ayala Corredor.
Premiados Bellas Artes
Grupo de Cámara, Claudia Alejandra Pérez Cer-
vantes, la Compañía de Teatro UPAEP, Elizabeth 
Santander Ochoa, Emilio Gabiño Zárate, Erik Jo-
safat Olivares Gómez, los grupos musical Atómik y 
Fuszión, Jaime Israel Pérez Andrade, José Bernardo 
Vega Rodríguez, Joyce Merle Mendoza San Vicen-

te, Lucia Guadarrama Busta-
mante, Ma. Eugenia Mendoza 
Ávila, Mónica Lizzet Rodríguez 
Sánchez, Nadxieeli Guadalu-
pe Fuentes Ríos, Paola Leticia 
Torres Rangel, Tania Marilyn 
Torres Vázquez, Yasmín Alina 
Ramírez González, Yevher Lo-
rena Barrón Hernández, Ana 

Carolina Castillo Bustamante, Dafne Viridiana Ce-
lada Guerrero, Danae Hernández Gordillo Lavana, 
Edgar Iván Tescum Blas, Jesús Antonio Pineda Ro-
bles, Julio César Ramírez Arellano, Julio César Rojas 
Quintero, Lizbet de la Cruz Rodríguez, Maricarmen 
García Chavarría, Ricardo Camiro García, Roxana 
Magaly Ocampo Silva, Sagrario Harlem Becerra Hi-
guera y Tania Libertad Manrique Zepeda.

Lo que la Univer-
sidad entrega a la sociedad son los 
alumnos y lo que podemos validar 
es su trabajo y desempeño; ahí es 
donde se ve concretada la misión .
Dr. Alfredo Miranda

Premian la labor social, deportiva y artística.
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Dentro de las celebraciones del III Encuentro 
Latinoamericano de Empresas Socialmente Res-
ponsables, el Centro Mexicano para la Filantropía 
(CEMEFI), hizo entrega del distintivo ESR 2010 
(Empresa Socialmente Responsable), a la UPAEP, 
toda vez que cumplió con los indicadores y auto-
diagnóstico que establece dicho organismo.

En el proceso del Distintivo ESR participaron 
923 empresas grandes, medianas y pequeñas de 
todos los sectores productivos, pero sólo 495 alcan-
zaron los estándares requeridos, de las cuales 133 
son PYMES.

El distintivo de Empresa Socialmente Responsa-
ble (ESR), primero en América Latina, es un identi-
ficador gráfico creado por el Centro Mexicano para 
la Filantropía para fortalecer en el país la cultura de 
la responsabilidad social empresarial a través del es-
tablecimiento y difusión de estándares de actuación 
empresarial, y para reconocer a las empresas que 
han asumido esta cultura y la desarrollan a través de 
sus políticas y prácticas de actuación cotidiana.

El Dr. Alfredo Miranda López Rector de la 

UPAEP, subrayó que “el trabajo que ha venido rea-
lizando la Universidad y en particular en el tema de 
responsabilidad social redobla el compromiso no sólo 
de quienes fundaron la Universidad, porque siempre 
lo hicieron con esta fuerte orientación y apoyo hacia 
la sociedad y ahora nos toca seguir con ese compro-
miso. Tenemos el compromiso de que sí queremos 
promover los tópicos de responsabilidad social entre 
nuestros alumnos y sobre todo, en aquellos que es-
tudian carreras con esta encomienda, tenemos que 
poner el ejemplo, hacia adentro y hacia fuera de la 
institución”.

Asimismo, dijo que el haber recibido el Distintivo 
de Empresa Socialmente Responsable, nos compro-
mete a seguir avanzando en los indicadores, a conti-
nuar con los programas de acreditación de los progra-
mas académicos y dar seguimiento a los procesos de 
calidad en los que estamos involucrados, toda vez que 
son círculos virtuosos que hay que ir construyendo 
año con año, como es el caso del distintivo ESR 2010, 
que tenemos que reacreditar el próximo año.

Por su parte, el Mtro. Jorge Luis Galván Sánchez, 
Coordinador del proceso para la obtención del Dis-
tintivo ESR 2010, manifestó que dicho logro “nos 

compromete a alcanzar metas superiores, a superar 
lo hecho por la institución hasta el momento. Debe-
mos dejar evidencia de los logros dentro de la Uni-
versidad, involucrar a nuestros estudiantes para que 
después ellos den testimonio y un servicio adecuado 
a la sociedad”.

Las empresas obtienen el Distintivo ESR como 
resultado de un proceso voluntario de autodiagnós-
tico, que consiste en un cuestionario con 120 indi-
cadores a través de los cuales las empresas pueden 
medir su índice de responsabilidad social en cuatro 
ámbitos estratégicos: Ética Empresarial; Uso susten-
table de los recursos y del medio ambiente; Vincula-
ción de la Empresa con la Comunidad; Calidad de 
vida en la empresa.

Durante un año la empresa puede utilizar el se-
llo de ESR en toda su imagen corporativa, como 
son productos, publicidad, materiales, papelería, 
instalaciones, etc., De esta manera, la sociedad en 
general y particularmente sus clientes, empleados, 
accionistas y proveedores, la podrán identificar por 
su compromiso y desempeño social, además de que 
este distintivo se renueva anualmente.

POR EL UNIVERSITARIO

POR EL UNIVERSITARIO
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UPAEP recibió distintivo ESR 2010

 La Universidad realizó el proceso de autodiagnóstico y presentación de 
evidencias de acuerdo a los indicadores establecidos para este proceso 
por el CEMEFI.

La Escuela de Negocios de la UPAEP 
fue sede de la Reunión de la Comisión 
de la Red de Programas Doctorales 
de la Asociación Latinoamericana de 
Facultades y Escuelas de Contaduría y 
Administración (ALAFEC), recibien-
do a un grupo de doctores provenien-
tes de distintos países.

La Red tiene como propósito principal 
promover la movilidad de estudiantes doc-
torantes y de tutores, así como la formación 
de maestros y la búsqueda de mecanismos 
de financiamiento y operatividad.

La Dra. Ruth Cavazos Arroyo, Direc-
tora del departamento de Ciencias Eco-
nómico Administrativas es actualmente 
la Secretaria General de la ALAFEC.

Las conclusiones a las que se llega-
ron fueron las siguientes:
1.Se acuerda formalizar la creación de 
la RED ALAFEC DE PROGRAMAS 
DOCTORALES integradas por las 
universidades representadas por los 
miembros de la comisión. 

Los programas de doctorado que 
integran la red son: UPAEP, México; 
Universidad de Puerto Rico; UNAM 
México; Universidad de Santiago de 

Chile; Universidad de Buenos Aires; 
Universidad Nacional de Rosario, Uni-
versidad Nacional de Misiones.                                                 
2.La incorporación de nuevos progra-
mas doctorales de la Universidad Au-
tónoma de Honduras. 
 3.El punto de “Intercambio de Aca-
démicos de los Programas de Doctora-
do”.
 4.Promover la movilidad de los estu-
diantes de doctorado.
 5.El “Primer Coloquio de Doctorantes 
en Contaduría y Administración” que 
se llevará a cabo el día 9 de noviembre 
de 2010 en la Universidad Mayor de 
San Marcos en Lima Perú.
 6.El tema de “Biblioteca Virtual” se 
aborda mediante el establecimiento 
de una Red de Bibliotecas latinoame-
ricanas como propuesta, en donde los 
doctorantes que forman parte de la 
ALAFEC, tengan acceso a mayores re-
cursos bibliográficos.
 7.Continuar trabajando en la redac-
ción final del Protocolo de Acuerdo 
que complementará el convenio multi-
lateral de cooperación académica Inte-
rinstitucional de ALAFEC.
8.La siguiente reunión de la Red Docto-
ral en San Juan de Puerto Rico 29, 30 de 
septiembre y 1º de octubre de 2010.

La Facultad de Comercio Internacio-
nal de la UPAEP recibió el Premio al 
Mérito Exportador 2009, que otorga 
el Consejo Mexicano de Comercio 
Exterior (COMCE) en la categoría 
de Institución Educativa; convirtién-
dose en la tercera ocasión que recibe 
dicho reconocimiento. En esta oca-
sión se distinguieron a 11 empresas 
poblanas con este galardón.

Durante el acto presidido por el 
presidente del COMCE, Puebla, 
José Luis Hachity Rodríguez, se ex-
plicó que el comité responsable de 
evaluar las categorías participantes 
estuvo integrado por el personal 
de la Secretaría de Economía Pue-
bla, PROMÉXICO y la SEDECO, 
quienes valoraron aquellas empresas 
que por su labor han destacado en 
los mercados internacionales; en el 
caso de las instituciones participaron 

La Escuela de Negocios, fue sede de la Red de 
Programas Doctorales de ALAFEC

aquellas que imparten licenciaturas 
afines al Comercio Exterior y que se 
destacan en el ámbito educativo.

Entre los lineamientos que enmar-
can el otorgamiento del Premio en la 
categoría de Institución Educativa, se 
encuentra el responder un cuestiona-
rio en el que se debe plasmar el plan 
de estudios, la excelencia académica 
con la que se trabaja, vinculación ex-
terna con las empresas, convenios de 
colaboración, plantilla de catedráti-
cos, entre otros puntos; toda aquella 
información proporcionada debe ser 
justificada.

Comercio Internacional 
recibe Premio al Mérito 
Exportador Puebla 2009
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A 37 años de su fundación, la UPAEP es una insti-
tución comprometida con la cultura de la calidad 
académica, cuenta con 22 programas de calidad re-
conocidos ante el Consejo para la Acreditación de la 
Educación Superior (COPAES), compromiso que se 
refrenda en el hecho de que casi 9 de cada 10 de sus 
estudiantes cursa en algún programa acreditado. 

En el 2009 el Mtro. Alonso Lujambio Irazábal, Secre-
tario de Educación Pública Federal, hizo entrega del Re-
conocimiento a la Calidad de las Instituciones de Edu-
cación Superior, al Dr. José Alfredo Miranda López, 
Rector de la UPAEP, siendo la tercera ocasión conse-
cutiva que lo obtiene, convirtiéndose en la única institu-
ción particular de Puebla en haberlo recibido en ese año.

Este es el quinto reconocimiento que la UPAEP 
recibe en este rubro, el primero fue el reconoci-
miento y registro como Institución de Excelencia 
Académica (2006), el Premio SEP-ANUIES al De-
sarrollo y Fortalecimiento Institucional (2008) con-
virtiéndose en la primera institución particular en el 
país en lograrlo, y el Reconocimiento a la Calidad 
por tres veces consecutivas (2007, 2008 y 2009).

Es importante destacar que la UPAEP comenzó este 
ejercicio por la calidad acreditada por terceros hace 17 
años, manteniendo un fuerte compromiso con la cali-
dad académica, muestra de ello son los resultados en los 
procesos de acreditación de sus programas académicos. 
En ese sentido la UPAEP, cuenta con 4 doctorados, 
6 maestrías y una especialidad aceptados en el Pro-
grama Nacional de Posgrados de Calidad (PNCP) del 
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONA-
CYT) por el periodo 2007-2012. 

Entre los más recientes reconocimiento que ha re-
cibido la UPAEP se encuentran: el Reconocimien-
to Nacional Súper Empresas 2009, distinción que 
otorga el Grupo Editorial Expansión por su interés 
en los procesos de mejora de su cultura y clima or-
ganizacional; el Centro Mexicano para la Filantro-
pía CEMEFI otorgó el distintivo ESR 2010, como 
Empresa Socialmente Responsable; y la Facultad de 
Comercio Internacional recibió el Premio al Mérito 
Exportador 2009, que otorga el Consejo Mexicano 
de Comercio Exterior Sur (COMCE-SUR) en la ca-
tegoría de Institución Educativa; convirtiéndose en 

la tercera ocasión que recibe dicho reconocimiento.
Asimismo la UPAEP continúa fortaleciendo y es-

trechando lazos a través de convenios bilaterales y de 
intercambio tanto nacional como internacional, entre 
estos logros se encuentra la relación establecida con 
la Universidad de Harvard, misma que seleccionó a 
la UPAEP para afiliarse a su red global del Instituto 
sobre Estrategia y Competitividad, que forma parte de 
su Escuela de Negocios; y la afiliación con el Instituto 
Tecnológico de Massachusetts (MIT) a su red educa-
tiva LAI “Lean Advancement Initiative”, al convertir-
se en el miembro número 35 en el mundo de la red 
de colaboración que apoya las iniciativas de mejores 
prácticas de empresa que liderea el MIT.

Todo lo anterior se demuestra a través de la se-
gunda estrategia de la Visión 2015 de la UPAEP 
“Innovación substancial en el proceso de enseñan-
za–aprendizaje para la formación y la excelencia 
académica”, en la que se reconoce que la calidad 
académica es un esfuerzo dinámico y de toda la comu-
nidad universitaria; y la tercera estrategia la cual dicta:                                                   
“Vinculación y alianzas con la sociedad local y global”.

años de fomentar la calidad académica37y el compromiso social
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El Mtro. Alonso Lujambio Irazábal, Secretario de 
Educación Pública Federal, entregó el Reconocimien-
to a la Calidad de las Instituciones de Educación Supe-
rior, al Dr. José Alfredo Miranda López, Rector de la 
UPAEP, siendo la tercera ocasión consecutiva que lo 
obtiene,  convirtiéndose en la única institución particu-
lar de Puebla en haberlo recibido en este 2009.

Este reconocimiento otorgado durante la ceremo-
nia de “Reconocimiento a Instituciones de Educación 
Superior por la calidad de sus programas”, en el Patio 
del Trabajo del edificio sede de la SEP, de la ciudad de 
México, se entrega a las instituciones de educación supe-
rior por considerarlas como ejemplares en los esfuerzos 
de evaluación externa y de acreditación.

A la fecha, la UPAEP cuenta con 22 programas aca-
démicos que se encuentran acreditados ante organis-

mos adscritos ante el Consejo para la Acreditación de 
la Educación Superior (COPAES), lo que representa 
que 9 de cada 10 alumnos de la matrícula de licencia-
tura cursa en ellos. 

Este es el quinto reconocimiento que la UPAEP re-
cibe en este rubro, el primero fue el reconocimiento 
y registro como Institución de Excelencia Académica 
(2006), el Premio SEP-ANUIES al Desarrollo y For-
talecimiento Institucional (2008) convirtiéndose en la 
primera institución particular en el país en lograrlo, y 
el Reconocimiento a la Calidad por tres veces conse-
cutivas (2007, 2008 y 2009).

Este año, la SEP reconoció a un total de 149 ins-
tituciones de todos los subsistemas, distinguiendo el 
primer día a 43 de ellas, cifra que incluye a 30 uni-
versidades públicas estatales y con apoyo solidario; 4 
instituciones públicas federales; y 9 particulares. 

A nombre de la Secretaría de Educación Pública, el 

maestro Lujambio Irazábal expresó su reconocimiento por 
el esfuerzo mostrado a favor de una educación de excelen-
cia y calidad. “…los resultados con calidad son plataforma 
básica para mejorar la calidad de educación superior”.

El titular de la SEP  reconoció lo importante que 
es abrirse al escrutinio para identificar las fortalezas 
y mejorar aquello que se debe reforzar y transformar 
para que los estudiantes reciban la educación que es-
peran. “…si queremos un México más competitivo e 
incluyente es preciso seguir dando a la educación su-
perior una alta prioridad y hacer de ella una puerta al 
progreso y a la prosperidad”.

Señaló que este reconocimiento debe ser un estí-
mulo para emprender otras tareas más audaces y exi-
tosas. ”La construcción de un México distinto y mejor 
depende de esfuerzos sistemáticos (…) capaces de in-
novar y de asumir plenamente la responsabilidad de 
ofrecer una educación de calidad”.

POR EL UNIVERSITARIO

Es la única institución particular en Puebla que lo recibió.
Este logro obtenido por tercera vez consecutiva, 
es refl ejo del esfuerzo que realiza la comunidad universitaria UPAEP.


La UPAEP, tiene nuevas instalaciones que forta-
lecerán el compromiso de calidad educativa que 
tiene esta institución con la sociedad. El Bachi-
llerato Cholula, un nuevo edificio en el Bachille-
rato Santiago 2, la construcción de dos planteles 
más, uno en la zona Angelópolis, otro en Atlixco 
y en la colonia Bugambilias, además las Residen-
cias Universitarias son parte del esfuerzo que se 
realiza como parte de la Visión 2015.

El plantel Cholula tiene una capacidad máxi-
ma para los próximos tres años de albergar a 450 
alumnos; los bachilleratos Angelópolis, Bugam-
bilias y Atlixco se encuentran en construcción e 
iniciarán su función el próximo ciclo escolar. 

El nuevo edificio de Santiago dos, está con-

POR EL UNIVERSITARIO formado por nuevos laboratorios y salones de 
clases que incluyen material didáctico-tecnoló-
gico de vanguardia, (cañón, pantalla, computa-
dora, sonido, etc). Tiene una capacidad para 
albergar a 430 alumnos, con un promedio de 
30 personas por salón.  Asimismo, tiene aulas 
flexibles, es decir, que pueden ampliar su ca-
pacidad mediante paredes movibles que darán 
oportunidad para realizar conferencias.

Estas instalaciones fortalecerán la formación 
integral de los alumnos, basados en la expe-
riencia que por 35 años han distinguido a los 
9 planteles ubicados en la ciudad de Puebla, 
Atlixco, Tehuacán, y San Martín; y en Tlaxcala 
el campus Huamantla, y Santa Ana Chiautem-
pan, esfuerzo que ha permitido contribuir a la 
preparación de alumnos altamente calificados 

para la vida universitaria y laboral. 
Las Residencias Universitarias están integra-

das por 150 habitaciones para 300 personas, 
pueden ser individuales o compartidas; entre 
los servicios incluidos se encuentran: vigilancia 
las 24 horas, Internet inalámbrico, actividades 
formativas, culturales y artísticas, limpieza (áreas 
comunes) y apoyo de emergencias. Quien lo 
requiera puede solicitar servicio de bono de ali-
mentos para consumir en la Cafetería UPAEP, 
utilizar estacionamiento y lavandería. 

Están integradas por dos edificios y un Co-
legio Residencial, edificación antigua que fue 
restaurada y en donde se integrarán áreas de 
estudio, de cómputo, acceso a Internet, a la 
biblioteca digital, sala de televisión, zona de 
esparcimiento, ejercicio y una cafetería.

El Dr. Alfredo Miranda destacó que este 
espacio facilitará los procesos de internaciona-
lización, donde grupos de intercambio tendrán 
la oportunidad de instalarse en ellas, lo cual 
facilitará su adaptación, tomando en cuenta 
que tendrán elementos tan importantes como 
el modelo preventivo y de acompañamiento, 
donde la seguridad y la cercanía con la uni-
versidad son importantes. “Lo que buscamos 
es brindar instalaciones equipadas, cómodas, 
funcionales, prácticas y con todos los servicios 
para un estudiante”.

Este esfuerzo se enmarca en la Visión 2015 
de la UPAEP la cual dicta: “Estamos com-
prometidos a dar respuesta oportuna y en 
profundidad a las necesidades del entorno en 
congruencia con nuestros valores”.

Nuevas instalaciones
para el fomento educativopara el fomento educativo
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Nuevas instalaciones
para el fomento educativopara el fomento educativo

Durante este ciclo escolar 2009-2010 la Universidad 
aumentó su oferta académica a 45 licenciaturas de las 
cuales 22 están acreditadas por COPAES (Consejo 
para la Acreditación de la Educación Superior).

La oferta académica de la UPAEP la conforman las 
licenciaturas en Arquitectura, Comunicación, Ciencias 
Políticas, Cine y Producción Audiovisual, Diseño Grá-

POR HUGO ABRAHAM QUINTERO FERIA

POR EL UNIVERSITARIO

fico, Derecho, Diseño y Producción Publicitaria, Filo-
sofía, Fisioterapia, Gastronomía, Enfermería, en Tecno-
logías de Información, Psicopedagogía, Humanidades. 

De la escuela de Negocios se encuentran las carre-
ras de Administración de Empresas, Administración 
de Seguros y Riesgos, Administración Financiera y 
Bursátil, Administración de Instituciones, Comercio 
Internacional, Contaduría y Alta Dirección, Econo-
mía, Inteligencia y Desarrollo de Negocios, Logística 

de Negocios y Mercadotecnia. 
En el rango de las Ingenierías se cuenta con: Manu-

factura de Autopartes, en Computación y Sistemas, 
Civil, Química, Industrial, Ambiental, en Diseño 
Automotriz, Mecatrónica, de Software, Electrónica, 
Biónica, en Biotecnología y Agronomía.

Además la Institución tiene las carreras de Medi-
cina, Medicina Veterinaria y Zootecnia, Nutrición, 
Odontología, Pedagogía, Periodismo, Psicología y 

UPAEP ofrece
licenciaturas45

Este año 2010, los Laboratorios 
Clínicos de Puebla, Clínica Ruiz, 
celebran 60 años de Fundación y 
20 años de alianza con la UPAEP.

Con este motivo, el Dr. Guiller-
mo Ruiz Reyes, Director Emé-
rito y Fundador de Clínica Ruiz 
Laboratorios, acompañado del 
Dr. José Alfredo Miranda López, 
Rector de la UPAEP, develaron la 
placa conmemorativa en las insta-
laciones de la Clínica Ruiz, en la 
que quedó plasmada que desde 
el año 1990 se ofrece la especia-
lidad de Patología Clínica avalada 
por la UPAEP, único programa 
inscrito desde el año 2008 en el  
Programa Nacional de Posgrados 
de Calidad (PNPC) del Consejo 
Nacional de Ciencia y Tecnología 
(CONACYT).

Durante la celebración se desta-
có la colaboración de dos décadas 

de una larga y fructífera alianza 
con la UPAEP, al verse beneficia-
dos 56 profesionistas y seis más 
que se encuentran cursando a tra-
vés del Área de Enseñanza de los 
Laboratorios Clínicos, donde se 
ha apoyado la elaboración de te-
sis de licenciatura y de posgrado, 
procurando la orientación en la 
elección de temas, diseño de pro-
tocolos y suministro de material, 
destinando tiempo en su desarro-
llo y supervisión final.

La Clínica Ruiz es reconocida 
como una Institución científica y 
tecnológica por parte del CONA-
CYT; seis de sus colaboradores 
están incorporados al Sistema 
Nacional de Investigadores (SNI) 
en sus distintos niveles; tres de sus 
miembros son socios titulares de 
la Academia Nacional de Medici-
na; y dos más son integrantes de la 
Academia Mexicana de Ciencias.

celebra 60 años de Fundación
y 20 años de alianza con la UPAEP

Clínica Ruiz Laboratorios

La UPAEP realizó una importante 
alianza estratégica con la City Univer-
sity of Seattle mediante el cual se esta-
blecieron los primeros Dobles Grados 
Académicos para programas de licen-
ciatura en Administración de Empre-
sas, Administración de Instituciones, 
Comercio Internacional, Mercadotec-
nia e Ingeniería Industrial. 

Los egresados de estas escuelas po-
drán obtener el título en City Universi-
ty of Seattle de Bachelor of Science in 
Business Administration o Bachelor 
of Arts in Management.

El convenio fue firmado por el Rector, 
Dr. José Alfredo Miranda López; y por 
E. Lee Gorsuch, President City Univer-
sity of Seattle; quienes coincidieron en 
que esta alianza académica abrirá a los 
jóvenes la oportunidad de vivir nuevas 
experiencias personales y profesionales.

Este convenio consiste en que los 
alumnos que actualmente cursan el 
plan de estudios vigente de alguna de 
las licenciaturas mencionadas, deberán 
cursar alrededor de 9 a 10 materias 
adicionales; algunas de ellas tendrán la 
oportunidad de cursarlas vía videocon-
ferencia y otras directamente en City 
University of Seattle, lo que les permi-
tirá obtener el título de esta institución 
extranjera una vez que hayan cumplido 

con su proceso de titulación respectivo.
El título profesional otorgado ten-

drá una validez en todo el mundo y les 
dará una mayor  oportunidad de estu-
diar un posgrado en Estados Unidos.

El que el alumno realice su estancia 
en City University of Seattle, además 
de adquirir una experiencia cultural, 
académica y económica, les permitirá 
ser más competitivos, y les abrirá las 
puertas para realizar visitas y estancias 
en compañías mundiales ubicadas en 
Seattle como: Boing, Microsoft, Ama-
zon, entre otras; asimismo, mantienen  
acuerdos con universidades ubicadas 
en 10 países de Europa, Asia, Améri-
ca Latina y Australia. 

Cabe destacar que esta alianza 
forma parte de la estrategia de vin-
culación de la UPAEP a través de 
la Visión 2015; mantiene a la fecha 
intercambio académico con 150 uni-
versidades del mundo, y convenio de 
colaboración con la Universidad de 
Harvard, y el Instituto Tecnológico 
de Massachusetts (MIT).

Es el primer convenio académico de Doble Grado 
para Licenciatura.
Benefi cia las áreas de Negocios y de Ingeniería.

La UPAEP en alianza con
la City University of  Seattle

POR EL UNIVERSITARIO
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Dentro de las celebraciones del III Encuentro 
Latinoamericano de Empresas Socialmente Res-
ponsables, el Centro Mexicano para la Filantropía 
(CEMEFI), hizo entrega del distintivo ESR 2010 
(Empresa Socialmente Responsable), a la UPAEP, 
toda vez que cumplió con los indicadores y auto-
diagnóstico que establece dicho organismo.

En el proceso del Distintivo ESR participaron 
923 empresas grandes, medianas y pequeñas de 
todos los sectores productivos, pero sólo 495 alcan-
zaron los estándares requeridos, de las cuales 133 
son PYMES.

El distintivo de Empresa Socialmente Responsa-
ble (ESR), primero en América Latina, es un identi-
ficador gráfico creado por el Centro Mexicano para 
la Filantropía para fortalecer en el país la cultura de 
la responsabilidad social empresarial a través del es-
tablecimiento y difusión de estándares de actuación 
empresarial, y para reconocer a las empresas que 
han asumido esta cultura y la desarrollan a través de 
sus políticas y prácticas de actuación cotidiana.

El Dr. Alfredo Miranda López Rector de la 

UPAEP, subrayó que “el trabajo que ha venido rea-
lizando la Universidad y en particular en el tema de 
responsabilidad social redobla el compromiso no sólo 
de quienes fundaron la Universidad, porque siempre 
lo hicieron con esta fuerte orientación y apoyo hacia 
la sociedad y ahora nos toca seguir con ese compro-
miso. Tenemos el compromiso de que sí queremos 
promover los tópicos de responsabilidad social entre 
nuestros alumnos y sobre todo, en aquellos que es-
tudian carreras con esta encomienda, tenemos que 
poner el ejemplo, hacia adentro y hacia fuera de la 
institución”.

Asimismo, dijo que el haber recibido el Distintivo 
de Empresa Socialmente Responsable, nos compro-
mete a seguir avanzando en los indicadores, a conti-
nuar con los programas de acreditación de los progra-
mas académicos y dar seguimiento a los procesos de 
calidad en los que estamos involucrados, toda vez que 
son círculos virtuosos que hay que ir construyendo 
año con año, como es el caso del distintivo ESR 2010, 
que tenemos que reacreditar el próximo año.

Por su parte, el Mtro. Jorge Luis Galván Sánchez, 
Coordinador del proceso para la obtención del Dis-
tintivo ESR 2010, manifestó que dicho logro “nos 

compromete a alcanzar metas superiores, a superar 
lo hecho por la institución hasta el momento. Debe-
mos dejar evidencia de los logros dentro de la Uni-
versidad, involucrar a nuestros estudiantes para que 
después ellos den testimonio y un servicio adecuado 
a la sociedad”.

Las empresas obtienen el Distintivo ESR como 
resultado de un proceso voluntario de autodiagnós-
tico, que consiste en un cuestionario con 120 indi-
cadores a través de los cuales las empresas pueden 
medir su índice de responsabilidad social en cuatro 
ámbitos estratégicos: Ética Empresarial; Uso susten-
table de los recursos y del medio ambiente; Vincula-
ción de la Empresa con la Comunidad; Calidad de 
vida en la empresa.

Durante un año la empresa puede utilizar el se-
llo de ESR en toda su imagen corporativa, como 
son productos, publicidad, materiales, papelería, 
instalaciones, etc., De esta manera, la sociedad en 
general y particularmente sus clientes, empleados, 
accionistas y proveedores, la podrán identificar por 
su compromiso y desempeño social, además de que 
este distintivo se renueva anualmente.

POR EL UNIVERSITARIO

POR EL UNIVERSITARIO

POR EL UNIVERSITARIO

UPAEP recibió distintivo ESR 2010

 La Universidad realizó el proceso de autodiagnóstico y presentación de 
evidencias de acuerdo a los indicadores establecidos para este proceso 
por el CEMEFI.

La Escuela de Negocios de la UPAEP 
fue sede de la Reunión de la Comisión 
de la Red de Programas Doctorales 
de la Asociación Latinoamericana de 
Facultades y Escuelas de Contaduría y 
Administración (ALAFEC), recibien-
do a un grupo de doctores provenien-
tes de distintos países.

La Red tiene como propósito principal 
promover la movilidad de estudiantes doc-
torantes y de tutores, así como la formación 
de maestros y la búsqueda de mecanismos 
de financiamiento y operatividad.

La Dra. Ruth Cavazos Arroyo, Direc-
tora del departamento de Ciencias Eco-
nómico Administrativas es actualmente 
la Secretaria General de la ALAFEC.

Las conclusiones a las que se llega-
ron fueron las siguientes:
1.Se acuerda formalizar la creación de 
la RED ALAFEC DE PROGRAMAS 
DOCTORALES integradas por las 
universidades representadas por los 
miembros de la comisión. 

Los programas de doctorado que 
integran la red son: UPAEP, México; 
Universidad de Puerto Rico; UNAM 
México; Universidad de Santiago de 

Chile; Universidad de Buenos Aires; 
Universidad Nacional de Rosario, Uni-
versidad Nacional de Misiones.                                                 
2.La incorporación de nuevos progra-
mas doctorales de la Universidad Au-
tónoma de Honduras. 
 3.El punto de “Intercambio de Aca-
démicos de los Programas de Doctora-
do”.
 4.Promover la movilidad de los estu-
diantes de doctorado.
 5.El “Primer Coloquio de Doctorantes 
en Contaduría y Administración” que 
se llevará a cabo el día 9 de noviembre 
de 2010 en la Universidad Mayor de 
San Marcos en Lima Perú.
 6.El tema de “Biblioteca Virtual” se 
aborda mediante el establecimiento 
de una Red de Bibliotecas latinoame-
ricanas como propuesta, en donde los 
doctorantes que forman parte de la 
ALAFEC, tengan acceso a mayores re-
cursos bibliográficos.
 7.Continuar trabajando en la redac-
ción final del Protocolo de Acuerdo 
que complementará el convenio multi-
lateral de cooperación académica Inte-
rinstitucional de ALAFEC.
8.La siguiente reunión de la Red Docto-
ral en San Juan de Puerto Rico 29, 30 de 
septiembre y 1º de octubre de 2010.

La Facultad de Comercio Internacio-
nal de la UPAEP recibió el Premio al 
Mérito Exportador 2009, que otorga 
el Consejo Mexicano de Comercio 
Exterior (COMCE) en la categoría 
de Institución Educativa; convirtién-
dose en la tercera ocasión que recibe 
dicho reconocimiento. En esta oca-
sión se distinguieron a 11 empresas 
poblanas con este galardón.

Durante el acto presidido por el 
presidente del COMCE, Puebla, 
José Luis Hachity Rodríguez, se ex-
plicó que el comité responsable de 
evaluar las categorías participantes 
estuvo integrado por el personal 
de la Secretaría de Economía Pue-
bla, PROMÉXICO y la SEDECO, 
quienes valoraron aquellas empresas 
que por su labor han destacado en 
los mercados internacionales; en el 
caso de las instituciones participaron 

La Escuela de Negocios, fue sede de la Red de 
Programas Doctorales de ALAFEC

aquellas que imparten licenciaturas 
afines al Comercio Exterior y que se 
destacan en el ámbito educativo.

Entre los lineamientos que enmar-
can el otorgamiento del Premio en la 
categoría de Institución Educativa, se 
encuentra el responder un cuestiona-
rio en el que se debe plasmar el plan 
de estudios, la excelencia académica 
con la que se trabaja, vinculación ex-
terna con las empresas, convenios de 
colaboración, plantilla de catedráti-
cos, entre otros puntos; toda aquella 
información proporcionada debe ser 
justificada.

Comercio Internacional 
recibe Premio al Mérito 
Exportador Puebla 2009
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El departamento de Ciencias Económico Admi-
nistrativas de la UPAEP en alianza con la Cruz Roja 
Mexicana, Delegación Puebla, firmaron acuerdo de 
vinculación para que los alumnos tengan la oportuni-
dad de apoyar profesionalmente a través del diseño y 
desarrollo de proyectos a la dependencia; a su vez, la 
institución médica brindará todas las facilidades que 
contribuyan a logro de objetivos.

La firma de este acuerdo estuvo a cargo de la 
Dra. Ruth Cavazos Arroyo, Directora del Departa-
mento de Ciencias Económico Administrativas de 
la UPAEP y la Lic. Amelia de la Madrid Paredes, 
Delegada Estatal de Cruz Roja Mexicana Delegación 
Puebla, quienes se manifestaron de acuerdo con 
brindar apertura desde sus respectivas áreas direc-
tivas para emprender esta sinergia de valor social.

Hay que recordar que la Cruz Roja es una institu-
ción de carácter voluntario y no lucrativo que auxilia 
sin distinción de raza, religión, credo político, condi-
ción económica o nacionalidad a todo ser humano 
cuya vida o salud se encuentren en riesgo.

Esta alianza tiene como objetivo contribuir a ambas 
partes beneficiándose por una parte a las licenciatu-
ras de Gastronomía, Administración de Institucio-
nes, y a las Facultades de Comercio Internacional, 
Economía, Administración de Empresas, Merca-

dotecnia, Banca y Finanzas, y Contaduría; así como 
también se apoyará a la Facultad de Arquitectura y 
la escuela de Nutrición para la mejora del bienes-
tar social del personal y los pacientes del Hospital. 

En el convenio de colaboración la Cruz Roja Mexi-
cana Delegación Puebla se compromete a dar apertura 
a los alumnos de las licenciaturas antes mencionadas 
para que realicen sus proyectos de titulación, prácticas 
profesionales o servicio social siguiendo los esquemas 
establecidos por las facultades y que tengan relación y 
beneficio para la dependencia.

Asimismo, elaborarán programas de trabajo para al-
canzar el logro de objetivos propuestos, facilitando los 
medios para que se realicen los proyectos considerados.

Por su parte, la UPAEP brindará capacitación y aseso-
ría en el desarrollo de la cocina del hospital, dando segui-
miento al personal, abordarán tópicos con enfoque actual 
acerca de la importancia que tiene el servicio y atención 
a los pacientes, se hará supervisión en la infraestructura 
del hospital cuando lo soliciten, brindándoles apoyo a 
través de la facultad de Arquitectura  ya sea en la remo-
delación, asesoría técnica o por la construcción de nue-
vas áreas; así como se apoyará en las diferentes áreas que 
estén relacionadas con el área académica de esta alianza. 

Cabe destacar que durante la reunión protocolaria 
también se contó con la presencia por parte del Hos-
pital del M.C. Ing. Carl-Christian Steger Schmidt, Pre-
sidente del Consejo Directivo Cruz Roja Puebla; el Dr. 
Miguel Ángel García Martínez, Consejero y Director 

UPAEP establece alianza 
con la Cruz Roja Mexicana

Ambas partes se comprometen a dar apoyo para el bienestar y alcance de sus objetivos.

Delegación Puebla

POR EL UNIVERSITARIO

Médico Cruz Roja Puebla; la Sra. Paula Murrieta, Vice 
Presidenta Consejo Directivo Cruz Roja Puebla; la Sra. 
Hilda Contreras, Coordinadora de Damas Voluntarias 
de CRP; y la Sra. Gloria Rocha, de la Coordinación de 
Recaudación de Fondos CRP.

Por parte de la UPAEP estuvo presente el Chef Raúl 
López Serna, coordinador de la escuela de Gastrono-
mía; la Mtra. Alicia Yáñez Moneda coordinadora de la 
licenciatura en Administración de Instituciones.

Se entregó

POR FANNY PALACIOS SAUCEDO

La Universidad, a través del Depto. de 
Proyección Profesional, entregó por 
tercera ocasión una Notebook en re-
conocimiento a la participación en la 
encuesta de seguimiento de egresados.

Esta ocasión, la acreedora de la mini 
laptop fue Carolina Báez Portillo, per-
teneciente a la generación 2001 - 2008 
de la Licenciatura Contaduría Publica, 
quien mencionó que “Representa un 
estimulo muy grande para seguir te-
niendo relación con la Universidad, 
saber que no estoy sola y que cuando 
necesite algo puedo acudir a la insti-
tución e involucrarme en todo lo que 

están haciendo”
Por su parte, Elizabeth Sánchez Bri-

ceño, enlace de la Escuela de Negocios 
de P3, mencionó que este premio no 
es un rifa, si no una motivación para 
que el egresado siga teniendo contacto 
con la institución y con todas las activi-
dades que se están realizando.

Conocer la ubicación de sus egresa-
dos en cuanto a su desarrollo profesio-
nal y en que grado les ha facilitado haber 
estudiado en la UPAEP, es el objetivo 
principal de esta encuesta, que este pe-
riodo tuvo la participación de alrededor 
de 700 ex alumnos registrados.

Este premio se otorga a los egresados que participen en la en-
cuesta de seguimiento.

mini lapmini lap
Eduardo Rivera

Propuesta a un

Puebla
Gobiernomejor por 

           Sueño en que podemos lograr una Puebla mejor, luchen por sus sue-
ños; si nos apoyamos entre todos, tendremos la Puebla que todos queremos .                    

EDUARDO RIVERA

POR MELISSA BARRERA PERAL

Con el propósito de abrir un espacio 
de diálogo entre los candidatos  que 
contienden en el proceso electoral 
2010 y los ciudadanos; para así, dar 
a conocer su propuesta política y al 
mismo tiempo, los presentes puedan 
analizarlos, compararlos y enriquecer 
sus propuestas; la Facultad de Ciencias 
Políticas extendió una invitación a de 
los diferentes Partidos Políticos.  

En esta ocasión, asistió a la Univer-
sidad el candidato por el PAN, el Lic. 
Eduardo Rivera quien mencionó que 
la sociedad necesita enfocarse mucho 
en el ámbito de la ecología. “Hay un 
deficiente transporte público, 60 mil 
analfabetas dentro de la población, los 
nuevos negocios sólo duran de dos a 
tres años; estamos acabando con nues-
tra ciudad”, comentó.

Los principales puntos sobre los que 
giraban las propuestas de cambio a la 
ciudad fueron seguridad y dispositivos, 
infraestructura, corrupción, contralo-
ría, ente otras; con soluciones como el 
pavimentar las calles principales, colo-
car dispositivos que graben,  invertir en 
el transporte, elegir bien al contralor, 
una persona honesta y empática. 

En el pódium lo acompañaban:  la 
Maestra Eva María Pérez Castrejón, 
Directora del Departamento de Cien-
cias Sociales; la Lic. Liliana Ortiz 
Pérez, egresada de esta Institución y 
esposa del candidato Eduardo Rivera; 
el maestro Alejandro Guillén Reyes, 
Coordinador de la Carrera de Ciencias 
Políticas; y Juan Pablo Benítez Galván, 
Presidente de la Mesa Directiva de 
Ciencias Políticas. 
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Alumnos y
Consejeros Maestros

Mtros. Consejeros de Medicína
Suplente: Dr. Alfredo Cabrera Cabrera
Titular: Dra. Doris Ethel Carrillo Pérez

Alumnos Consejeros de Medicina
Titular: Gisela Díaz Ramón 
Suplente: José Antonio Mata Martínez 

Mtros Consejeros de Enfermería
Suplente: Dr. Rafael Taboada Ramos
Titular: Lic. Irma Moreno Díaz

Alumna Consejeros Mercadotecnia
Titular: Kenita del Carmen Ochoa 
Domínguez

Consejeras Alumnas de Nutrición
Titular: Rodríguez Rugaría Paola 
Suplente: Escalante Hernández Brenda

 Alumnos Consejeros Odontología

Alumnas Consejeros de Comunicación
Suplente: Diana Elizabeth Caballero Razo
Titular: Karen Nallely Monzón Salazar

Alumnas Consejeros de Pedagogía
Suplente: Angélica Pizena Hernández
Titular: Carolina Trelles Vera  Alumnos Consejeros  de Diseño Gráfi co

Titular : Daniela Cedillo Fuentes 
Suplente: Ross  Debbie Yee Arteaga

Mtros. Consejeros de Pedagogía
Titular: Mtra. María del Rosario 
Albarrán Campos 
Suplente: Mtra. Caridad Fernanda  
Estenoz Carrasco



C.



Creel; Se ha propuesto que el 1 de Mayo se realice 
una manifestación en apoyo a los candidatos a la 
presidencia de la república (Madero/Gómez) to-
mando parte diversas agrupaciones, anti reeleccio-
nistas y el Partido Nacionalista Democrático. 1 de 
mayo Díaz invitado por el gobernador de Guerre-
ro rindiéndole homenaje grandes empresas (“El 
Águila”, la compañía cervecera de Toluca y Méxi-
co”, por nombrar), 5 de mayo, el Presidente Díaz 
conmemora la Batalla de Puebla y a los aguerridos 
veteranos, mencionando en su discurso “El gene-
ral Zaragoza, más que la victoria en Puebla, consi-
guió el triunfo de los espíritus”. (Jiménez, 1963).

Son aquellos hombres sobresalientes quienes 
con profundo apego a sus ideas y sentimientos 
por la patria los que doblegan a los autoritarismos 
y dan su vida a cambio por restablecer la de los 
demás, con la esperanza de un futuro alentador…  
He aquí las más destacables noticias de la semana 
del  16 de abril al 11 de mayo.

Bicentenario 19 de abril, una rebelión popular 
en Caracas representa el primer paso para inde-
pendizarse de la corona Española; 20 de abril; se 
establece la proclama del Gobernador de Cuba so-
bre la recepción de barcos extranjeros y sus cartas 
de envío pues no quieren intrusos subordinados 
de Napoleón que atenten sobre las Américas; 22 
de abril, después de las audiencias en Valladolid 
(Obispado de Michoacán) se ha determinado sol-
ventar la manufacturación de armamento en caso 
de que el usurpador consiguiese sucumbir a Euro-
pa; prestar servicio a nuestra patria del señor Fer-

POR PAÚL BONILLA FERNÁNDEZ

CIENCIAS POLÍTICAS

“De a cien
nando si es que llegara a invadirnos; 26 de abril, se 
proclama el edicto por parte del tribunal de la In-
quisición, denunciar a cualquier persona extraña 
incentivando a los ciudadanos a leer los documen-
tos de José Napoleón en los cuales se proclama 
que es el legítimo soberano y nos exhorta a la sumi-
sión y amenazando si resistimos, castigarnos como 
en España. (Secretaría de Gobernación 2010).

Centenario17 de abril; el periódico “El impar-
cial” publica la muerte del Licenciado Mariscal, 
quien fungía como ministro de relaciones exterio-
res, el presidente mencionó “Ha muerto un cola-
borador infatigable y leal”, teniendo más tarde un 
homenaje en la Cámara de Diputados; (Abascal, 
1983) el periódico “México Nuevo” menciona 
“ha muerto un constituyente Ilustre”, así como la  
aceptación en la tercera convención del Nacional 
Independiente de la candidatura del C. Francisco 
I. Madero y la vicepresidencia de Francisco Váz-
quez Gómez, considerándolo como un deber 
patriótico. 29 de abril; es nombrado Secretario de 
Relaciones Exteriores el ex gobernador Enrique C. 

Bibliografía
Consulta del periódico “El país”, el Imparcial  el 18 de 

abril de 2010.
Abascal, S. (1983). Madero dictador infortunado. Méxi-

co: editorial tradición.
Jiménez, A. M. (1963). Biografía de un año decisivo. 

México: INEHRM.
Secretaría de Gobernación. (2010). www.inehrm.gob.mx. 

Recuperado el 30 de abril de 2010, de Días de México. 

y doscientos el camino”

Como en cada periodo electoral 
del estado de Puebla, la sociedad de 
alumnos de la Facultad de Ciencias 
Políticas de la UPAEP busca abrir 
espacios de diálogo entre los candi-
datos de las diversas corrientes po-
líticas y la comunidad universitaria.

Con el objetivo de conocer más 
de cerca las propuestas políticas y 
sean escuchadas las inquietudes de 

UPAEP abre sus puertas

los jóvenes universitarios, la Univer-
sidad emitió las cartas invitación a 
los candidatos al Gobierno del Esta-
do, y a la Presidencia Municipal de 
Puebla para ser tomados en cuenta 
dentro de su agenda de trabajo.

Una vez que se establezcan las 
fechas de visita de los candidatos a 
las instalaciones de la Institución, 
se dará a conocer el calendario.

Espacios de diálogo a las diversas corrientes políticas.

a candidatos al Gobierno y a 
la Presidencia Municipal de Puebla

.
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UPAEP, una experiencia 
POR ANAHÍ CÁRDENAS HERRERA

Una de las mejores experiencias de la 
vida universitaria es ir de intercambio 
a otro país, la UPAEP tiene convenio 
con 150 universidades alrededor  del 
mundo, así,  te ofrece la oportunidad 
de practicar otro idioma, conocer di-
versas culturas y  hacer nuevos amigos.

Hoy te invito a conocer a Max Rosic, 
un joven alemán de 24 años provenien-
te de la ciudad de Munich, quien com-
parte su experiencia en México por 
medio de esta entrevista.
¿Cuál   es   el   nombre   de   tu  universidad?
University of Applied Science Kufs-

tein en Austria
¿Qué  estudias en tu país?
International business management
¿Qué carrera estudias en la UPAEP?
Estudio Comercio Internacional
¿Por qué decidiste venir de inter-

cambio a México?
Quería aprender español y conocer 

una cultura diferente por eso vine a 
México que es un país muy bonito con 
paisajes diversos.
¿Por qué preferiste la UPAEP?
Porque tiene convenio con mi univer-

sidad, pero especialmente porque una 
amiga me la recomendó y como yo no 
conocía me pareció una buena opción.
¿Qué te ha parecido el nivel acadé-

mico de la UPAEP?

Me parece un buen nivel, pero es 
muy diferente a lo que estoy acostum-
brado en mi universidad en Austria, 
por ejemplo, allá sólo existe un examen 
al final del semestre y aquí hay muchas 
tareas todo el tiempo. 
¿Qué es lo que más te ha gustado de 

la UPAEP?
Que aquí se puede hacer deporte y tam-

bién actividades culturales, la gente es muy 
amable y el ambiente es muy agradable.
¿Qué es lo que más te gusta de México?
En general su cultura, sus playas, fiestas 

y  comidas.
¿Cuál es tu comida mexicana favorita?
Los tacos y las tlayudas, aunque ne-

cesité algo de tiempo para acostum-
brarme, ahora me gusta la comida 
mexicana y la voy a extrañar cuando 
regrese a Alemania.
¿Cuánto tiempo vas a permanecer 

en México?
Dos semestres, llegué a México a fi-

nales de Julio del año pasado y voy a 
permanecer dos meses más.
¿Qué lugar te ha gustado más de México?

Playa del Carmen y Puerto Escondido
¿Qué lugares te gustaría conocer? 
Acapulco, Monterrey y Guadalajara.
Un poco de ti…
¿Practicas algún deporte?
En Alemania  juego Ice hockey pero 

aquí no puedo, entonces voy al gym.
¿Qué actividad artística te llama 

la atención?
Tomo clases de guitarra aquí en la 

UPAEP.
¿Cuál es tu estilo de música y grupo 

favorito?
Para salir me gusta la música electrónica, 

pero en general no tengo un grupo favorito.
¿Te gusta la música que escuchan en México?
Si, la música es muy diferente pero la 

banda me parece chistosa.
¿Qué haces en tu tiempo libre?
Hago deporte y veo a mis amigos.
¿Qué tema te preocupa o te interesa?
Me llama la atención la economía 

del mundo pero especialmente de la 
Unión Europea. Y en México me pre-
ocupa el tema de seguridad.
¿Qué idiomas hablas?
Alemán, inglés y español
Cuéntanos algo característico de ti: 
A mí me gusta mucho viajar para co-

nocer nueva gente que tiene otra cultu-
ra y diferente forma de pensar.

internacional 

Lo que hay detrás de los éxitos
Como parte de los trabajos de la materia de “Proyec-
tos de Comunicación Organizacional”, alumnos de 
cuarto semestre de la Licenciatura en Comunicación 
organizaron la charla titulada “Lo que hay detrás de 
los éxitos”, en la que tres egresados de Ciencias de 
la Comunicación de la UPAEP dedicados a distintas 
ramas de dicha disciplina, compartieron con los estu-
diantes algunas de sus experiencias laborales.

La primera en tomar la palabra fue la Lic. Rossana 
Fernández, quien es certificada en locución Categoría 
“A” por la Secretaría de Educación Pública, experta 
en estrategias de comunicación política e institucio-
nal, en creación de oficinas de comunicación social, 
diseño y mejoramiento de imagen pública, así como 
de branding. 

Recomendó a los jóvenes tener proyectos de pla-
neación, pues la comunicación como carrera no es 
evaluada como debería y debemos defenderla, sacan-
do el trabajo adelante, dejando los problemas perso-
nales de lado. Además relató su experiencia personal 
en el ámbito de la comunicación organizacional, en 
el que enfatizó la importancia de trabajar en equipo, 
tener disciplina y ser emprendedores. 

“Poder, dinero, necesidad y vocación, son los ele-
mentos que están presentes en la vida de un profesio-
nista de la comunicación”, así lo afirmó el Lic. Martín 
Hernández Alcántara, segundo ponente y Coordi-
nador de Información del periódico La Jornada de 
Oriente, quien recomendó a los estudiantes optar por 

el último elemento, la vocación, y la definió como la 
realización. Así mismo comentó que la vida profesio-
nal depende de las decisiones que tomas, por lo que 
la prioridad es buscar la vocación. 

El último de los conferencistas invitados fue el Lic. 
Ignacio Dávila, quien tiene estudios de especialidad en 
Comunicación Política y Gubernamental, por Gradua-
te School of Political Managment, The George Was-
hington University y ha coordinado diversas campañas 
políticas a nivel local, estatal y nacional.

Él explicó las dinámicas de trabajo de las oficinas de 
comunicación, en las que se revisa la información, se 
resuelven conflictos de manera rápida y efectiva, y se 
hacen reuniones a cualquier hora.

 También señaló la importancia de las relaciones 

POR MA. FERNANDA PÉREZ ARIGUZNAGA

públicas y aconsejó a los jóvenes a no caer en adula-
ciones, pues sólo hacen que pierdan el piso, desvíen 
sus objetivos, la convicción y se hacen de lado a los 
amigos, además de desencadenar en la soberbia. 

Concluyó su participación enlistando los elemen-
tos que busca un empleador en los jóvenes estu-
diantes de comunicación: disposición, entrega, dis-
ciplina, interés y ambición de lograr sus metas.

Y las cualidades que deben tener las nuevas gene-
raciones de comunicólogos son: humildad, convic-
ción y cultura general. 

Para finalizar el evento se realizó una dinámica de pre-
guntas y respuestas, en la que los estudiantes pudieron in-
teractuar con los egresados UPAEP y aclarar dudas sobre 
la vida laboral dentro de la Comunicación.

Lic. Rossana Fernández Lic. Martín Hernández 
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POR: MELISSA BARRERA PERAL

El Departamento de Estudios Gua-
dalupanos de la UPAEP organizó 
una conferencia impartida por el Sr. 
Canónigo y Dr. Eduardo Chávez Sán-
chez, escritor y pintor catedrático de la 
Universidad Pontificia de México. 

La conferencia tuvo como objetivo 
principal el dar a 
conocer el mensa-
je trascendente de 
culturas y espacios 
acerca de la Virgen 
de Guadalupe. 

El Dr. Chávez mostró la imagen 
de la Virgen María; " al contemplar la 
imagen está hablando de un momen-
to grande para esta doncella que da la 
vida por nosotros en ese cumplimien-
to de la voluntad de Dios", comentó. 

Agregó que al ver la imagen, se está 
ante una mujer embarazada, se ve el 
"sí" de María cuando entrega su vida 
a la voluntad de Dios; por lo tanto; 
el centro de la imagen es el verbo, 
Jesús es lo más importante. Es en su 
límpido vientre donde se manifiesta 
el mensaje, de la llegada de Jesús. Por 
ello las palabras del Papa Benedicto 
XVI: "María es el arca viviente de la 
alianza"; en otras palabras, es el sagra-

rio inmaculado donde está Jesús. 
Hay tres apariciones aprobadas por 

la Santa Sede, ya que se ha compro-
bado su historia; éstas son: Lourdes, 
Fátima y Guadalupe; sin embargo es 
la misma María. La gran diferencia es 
que, mientras que Fátima y Lourdes 
fueron enviadas por Dios, Guadalupe 

además de eso, trae 
al mundo al niño 
Jesús; es un encuen-
tro de Dios mismo a 
través de ella. 

"Es maravillosa, por eso el nombre 
Santa María de Guadalupe", men-
cionó el Canónigo Eduardo Chávez 
Sánchez; aclaró también que no es un 
nombre indígena, sino que ella misma 
lo eligió. María es judía, y entre esta 
religión, la entrega de su nombre y 
persona, por eso se dice que da todo 
su ser a la voluntad de Dios.

La imagen también muestra el 
rostro mestizo de la virgen, es decir, 
que integra en ella todas las culturas. 
Por ello María es la inculturación del 
Evangelio; según el Concilio Vaticano 
II, son las semillas del verbo que están 
en toda cultura, en todo ser humano, 
son las semillas de la verdad; María las 
toma del verbo y las lleva a plenitud en 

La verdad de

GuadalupeGuadalupe

María es el arca viviente 
de la alianza .                    
Benedicto XVI.

Por segunda vez, el Dr. Eduardo Chavez, brindó parte de su conoci-
miento a la comunidad universitaria de la UPAEP.

Jesucristo Nuestro  Señor. 
En conclusión, "Hablar de María es 

apasionante", agregó el Dr. Eduardo 
Chávez, agradeciendo también la in-
vitación que la Universidad le hizo al 
participar en la conferencia, remarcan-
do que éstos son los mensajes que hoy 
en día necesita la humanidad.

Con más de 15 obras de tres artistas diferentes, se inauguró 
en el Museo UPAEP la exposición temporal colectiva “De 
la piel a la conciencia”, con el objetivo de acercar a los pre-
sentes la belleza a través de la pintura.

Comprometida con la belleza, el bien ser y la cultura en 
general, la Universidad abrió nuevamente sus puertas a ar-
tistas renombrados, esto en el marco de los festejos de su 
37 aniversario.

Los pintores, en palabras del Dr. Miranda López, “Enru-
tan a la persona, llevan nuestro pensamiento, razonamiento 
y sentimientos al camino de la verdad y del bien, acercarse 
a la vida desde la técnica que es sin duda uno de los compo-
nentes importantes en la formación universitaria”.

“Chronos” y “Andada a la luz” son algunas obras de Fidel 
García. Nacido en México, enfoca sus pinturas en el realismo 
figurativo, expresionismo abstracto y busca encontrar ade-
más de la armonía, el balance entre lo físico y lo metafísico.

Carlos Oviedo, presenta, entre otras “Veredicto del juego 

del pensamiento” y “Encontrando la luz”. Egresado de la 
Universidad de las Américas Puebla, tiene algunas de sus 
obras en colecciones importantes de México, Colombia, 
República Dominicana, Venezuela, Estados Unidos, Gre-
cia, Puerto Rico y Panamá.

Samuel MacNaught Barbizani, egresado de la Universi-
dad Iberoamericana Puebla, ha tenido exposiciones indivi-
duales en el Museo Universitario BUAP, el Centro de Con-
venciones de Puebla y en la Galería del Periódico Síntesis. 
“Vista de Hormiga” y “Veces de luz” son algunas de sus 
obras presentadas.

Durante la inauguración de la exposición, se contó con la 
presencia del Dr. José Alfredo Miranda López, Rector de 
la Universidad; el Mtro. Miguel Ángel Garijo Ureta, Vice-
rrector de Formación y Cultura; el Mtro. Agustín Grande 
Corpas, Director de Bellas Artes; y la Hist. Evelyn Flores 
Rueda, Directora del Museo.

Bellas Artes invita a los universitarios y el público en gene-
ral a apreciar esta exposición que permanecerá en el Museo 
hasta el 6 de julio.

POR FANNY PALACIOS SAUCEDO

”
Los artistas muestran su afición por el 

realismo de la figura humana.


En un punto con-
temporáneo, donde 

impera el arte de lo concep-
tual, sobresalen las obras 
de estos artistas       .“ ”Dr. Alfredo Miranda López



Se llevaron a cabo los eventos más grandes en lo 
que va del año para los equipos representativos de la 
Universidades Privadas del País; aquí un recuento:
OLIMPIADA NACIONAL JALISCO 2010
La nadadora Diana Luna Sánchez, alumna de 2do. 
Semestre de Fisioterapia ganó 3 medallas de oro 
(50, 100 y 200 mariposa) en la categoría 17-18 años 
y 1 medalla de plata (100 mariposa) y 1 medalla 
de bronce (200 mariposa) en la categoría Primera 
Fuerza en la Olimpiada Nacional 2010 realizada en 
Jalisco. Además de imponer nuevo record de olim-
piada nacional en 100 metros mariposa categoría de 
17-18 años con un tiempo de 1:02.80. 

En el Tae Kwon Do, Gloria Marlen Corrales 
Ocampo obtuvo medalla de plata en tercias y Jahir 
Pimentel Pedreguera ganó medalla de bronce en la 
competencia individual varonil de Tae Kwon Do. 
Ambos competidores obtuvieron sus preseas en 

POR ALAN F. GARCÍA CAMPOS formas y son alumnos de 3er año del Bachillerato 
UPAEP. Por otra parte, Christian Villarroel Maceda 
ganó medalla de bronce en combate peso Feather en 
la categoría Juvenil Superior. El taekwondoín roji-
blanco es alumno de 6to. Semestre del Bachillerato 
UPAEP, Plantel Bugambilias. 

Finalmente Coral Abigail Mata Ramírez, estudian-
te del 4to. Semestre de Nutrición, ganó medalla de 
bronce en combate, peso Light en la categoría Juvenil 
Superior de la Olimpiada Nacional 2010.
UNIVERSIADA NACIONAL CHIHUAHUA 2010
En el partido por la medalla de bronce en la disci-
plina del baloncesto contra la Universidad Paname-
ricana, la UPAEP tomó ventaja  16-13 desde el pri-
mer periodo, los encestes de larga distancia dieron 
tranquilidad a las Águilas,  sobresaliendo Alberto Ro-
dríguez quien con decisivos encestes de tres puntos 
condujo a  su equipo a la victoria parcial (50-32) al 
finalizar la primera parte. La UP  regresó en el tercer 
cuarto, reponiéndose de la desventaja acortando la 

desventaja 65-62.
Isaac Ronquillo y Alberto Rodríguez encabezaron 

la ofensiva rojiblanca para el cierre del encuentro y 
con tiros certeros de tres puntos lograron enfriar los 
ímpetus de la UP concluyendo el encuentro con mar-
cador final de 96-80 para las Águilas.

Los mejores anotadores poblanos resultaron Alber-
to Rodríguez e Isaac Ronquillo, consiguiendo 24 y 20 
puntos, respectivamente. Por las Panteras, Guillermo 
Coronado, con 18 y Andrés Sánchez, con 15, fueron 
los más productivos.

Por su parte, la atleta Fabiola Juárez Martínez, 
quien ostenta un récord nacional en 400 metros con 
vallas, tuvo una excelente actuación para UPAEP en 
la Universiada Nacional del CONDDE al obtener 
medalla de Plata en 400 metros con vallas y colocarse 
en el medallero nacional por primera vez en su carre-
ra universitaria. 

La deportista rojiblanca redondeó su actuación con 
un 5to. lugar en 100 metros con vallas.

Nombre: Fanny Aurora Chavarría 
Hernández.
Edad: 24 años.
Lugar de Nacimiento: Ciudad del 
Carmen, Campeche.
Carrera: Ingeniería Ambiental.
Semestre: 9°
Disciplina: Hapkido (arte marcial 
Coreano).
Tiempo practicando el deporte: 1 año.
Rango: Cinta verde.
¿Cómo se dio tu participación en el 
festival mundial de Hapkido en Corea?
Desde el año pasado se tenía planea-
da la participación de la escuela don-
de practico; mi profesor ha participa-
do ya en varios eventos mundiales, 
yo participé en la categoría de Forma 
para la cual tuve que entrenar bastan-
te, pero feliz por tener la oportunidad.
¿El Festival es una competencia?
Sí, es una competencia anual que 
se hace en la provincia de Changn-
yeong, en Corea del Sur, y cuenta 
con la participación de representati-
vos de varios países, entre los cuales 
están España, Alemania, Canadá, 
Corea del Sur y China, entre otros.
¿De cuántas personas se compuso el 
equipo mexicano?

Alrededor de 16 estudiantes.
¿Qué lugar obtuviste en la especiali-
dad de Forma?
Quedé en el tercer lugar a nivel mundial, 
obteniendo así la medalla de bronce.
 ¿Cuáles consideras que son los puntos 
más importantes para un atleta antes, 
durante y después de una competencia?
Determinación y constancia, son los 
puntos más importantes; no es nece-
sario tener un talento nato mientras 
exista determinación y constancia: en-
trenar lo más que se pueda cada sema-
na, practicar física y mentalmente es lo 
más importante en el deporte para mí, 
es lo que te hace destacar y mejorar.
¿Cuál es la diferencia entre el Hapki-
do y el Tae Kwon Do?
El Tae Kwon Do es un deporte muy 
centrado en la parte baja del cuerpo, 
básicamente patadas; en el Hapkido, 
como arte marcial coreano de defensa 
personal en el ejército Coreano, hay 
más elementos: proyecciones, golpes, 
patadas y forma.
¿Cuáles son los obstáculos a los que te 
enfrentas al ir a un país con una cultura 
tan diferente como Corea?
Antes que nada el idioma, porque el even-
to se llevó a cabo en una provincia muy 
pequeña en Corea y la mayoría de las 
personas no hablan inglés y nosotros no 

Universiada Nacional Chihuahua
y Olimpiada Nacional Jalisco 2010: 

Triunfos que saben a gloria

hablábamos coreano. Además, la comida 
y las costumbres son muy diferentes.
¿Qué sigue para ti en el ámbito depor-
tivo y escolar?
Terminar la carrera, espero en diciem-
bre estar en mi proceso de tesis para co-
menzar a trabajar, y en el Hapkido pues 
me gustaría seguir entrenando para el 
próximo mundial y buscar la de oro.
¿Algo más que quisieras agregar?
Agradecer a todas las personas que han 
confiado en mí porque, a su vez, la con-
fianza de ellos se ha transformado en 
confianza mía y me ha ayudado a lograr 
lo que he hecho. Gracias a todos ellos.

Corazón Rojiblanco:
un Águila entre los mejores del mundo

POR ALAN F. GARCÍA CAMPOS
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El Universitario

El Censo 
visitará tu vivienda, 

recibe a los entrevistadores 
y participa

 

 

 

 

Selección Estatal de Puebla 

Invita: 

Primera exhibición de karate do 

DIRIGIDO A PÚBLICO EN GENERAL DE UPAEP 

Clases impartidas por sensei:  

Raúl Sandoval Terán. Competidor mundialista, seleccionado 
nacional, entrenador de la selección de puebla. 

Erick Larios Rojas. Seleccionado estatal, competidor olimpiada 
nacional, estudiante de medicina upaep. 

Informes al tel.2224378133 

Quieres practicar un deporte, estar en 
forma y aprender a defenderte?? Qué 

esperas para ingresar, anímate!! 

A las 13:00 hrs. 

Doble Grado UPAEP- City University of Seattle

La UPAEP te ofrece la oportunidad de estudiar una segunda licenciatura 
acreditada por City University of Seattle de Estados Unidos.

Licenciaturas e Ingenierías que participan:

Licenciaturas - Bachelor’s
Degree in Business 

Administration (BSBA)

• Administración de Empresas
• Administración de 

Instituciones
• Administración Financiera y

Bursátil
• Comercio Internacional
• Mercadotecnia
• Contaduría y Alta Dirección

Ingenierías- Bachelor’s 
Degree of Arts in
Management (BAM)

• Ingeniería Industrial
• Ingeniería Mecatrónica
• Ingeniería en Manufactura de 

Autopartes
• Ingeniería en Computación y 

Sistemas

Más Información

Mercedes Hernández
Coordinadora Doble Grado UPAEP- CityU

Programas Internacionales
Edificio A, oficina. 1016
Tel. 229 94 00 ext. 7135

mercedesalejandra.hernandez@upaep.mx
 

Se invita a la comunidad universitaria 
a la conferencia:

“Protocolo de Responsabilidad Social 
Empresarial”

 Impartida por el Arq. José Ignacio 
Mariscal Torroella

 Sala Francisco de Vitoria
Jueves 13 de mayo

9:00 horas.

Acreditación FIMPES
En días pasados la Universidad recibió al Equipo de Visitadores 
FIMPES (Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de 
Educación Superior, A.C.), cuya labor fue la de verificar el cum-
plimiento de los criterios de acreditación de la FIMPES en nuestra 
Institución, que complementa la evaluación interna (Autoestudio) 
que se ha realizado como parte del proceso de reacreditación ante 
esta Federación.

El Equipo Visitador estuvo integrado por:
• Mtro. Eugenio Aguilera Sánchez.
• Mtro. Carlos Alberto Elizalde Herrera.
• Mtra. Ma. Eugenia De León Ascorve.
• Mtra. Lidia Angelina Quiroz Rodríguez.
• Lic. Georgina Canseco Flores.
• Mtro. Francisco Armando Norato Lara.
• Mtra. Yrma Adriana Rodríguez Lagunes.
En esa semana, los visitadores observaron instalaciones y eventos, 

revisaron documentos y realizaron entrevistas con maestros, alum-
nos y funcionarios de la Institución.

Finalmente, el pasado jueves 29 de abril, en una reunión en el Aula 
Magna de esta Institución, el Equipo Visitador leyó las recomendacio-
nes al Dr. Alfredo Miranda López, Rector de la Universidad, a auto-
ridades y a los coordinadores de los comités del Autoestudio. En un 
máximo de 15 días nos mandarán el Reporte de Visita completo a lo 
que habrá de contestarse en un plazo no mayor a 45 días con la Res-
puesta Institucional y con los tres documentos fundamentales genera-
dos durante el proceso de reacreditación (Reporte Final del Autoestu-
dio, Reporte de la Visita y la Respuesta Institucional). La Comisión de 
Dictaminación emitirá su veredicto (última etapa del proceso).

El Director del Autoestudio Institucional, Mtro. Jorge Luis Galván 
Sánchez y el Dr. Alfredo Miranda López, Rector de la Universidad, 
agradecen a todos los miembros de la comunidad universitaria por su 
participación en cada una de las actividades que se organizaron.

Gracias por tu participación.
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